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Governador, vice e presidente da Alerj absolvidos. 
Desembargador aponta litigância de má-fé do MPE

MAGNAVITA - PÁGINA 3

Justiça manda BM 
acolher pessoas 
com deficiência 

PÁGINA 14

Sentença determina implantação de residência para 
atender	quem	está	sem	situação	de	vulnerabilidade

Nesta edição: ‘Especial Empreendedorismo’

O deputado federal Dr. Luizi-
nho (PP) anunciou a destinação 
de R$ 2 milhões em emendas para 
a realização de cirurgias eletivas na 
Baixada Fluminense.

Baixada 
recebe 
emenda 
para saúde

Cláudio Castro 
regulamenta 
cota para filmes

Fábrica de 
Porto Real 
(RJ) vai ter 
mais aporte

CORREIO DA BAIXADA - PÁGINA 11

PÁGINA 15

CORREIO DO VALE - PÁGINA 14

PÁGINA 8

Poucos brasileiros tiveram a opor-

tunidade de testemunhar e contri-

buir diretamente para a evolução 

de uma cidade ao longo de um sé-

culo. O engenheiro Carlos Fernando 

de Carvalho é um desses privilegia-

dos. Nascido em Jacarepaguá, ele 

celebra seu centésimo aniversário 

contemplando um Rio de Janeiro 

drasticamente diferente daquele 

de 1924, do qual foi grande res-

ponsável por essa transformação, 

com a sua empresa, a construtora 

Carvalho Hosken. 

Carlos Carvalho: 100 anos de visão e 
de transformações urbanas no Rio

Divulgação

PÁGINA 14

Itatiaia define 
delegados para 
conferência

A direção da Stellantis anun-
ciará na segunda-feira, dia 27, o 
aporte financeiro que fará na fa-
brica de carros de Porto Real (RJ).

O Concurso Memorial Co-
vid-19 Fiocruz anunciou o projeto 
vencedor do espaço que vai ho-
menagear as vítimas dos efeitos da 
pandemia. 

PÁGINA 10

Memorial 
Covid-19 
tem projeto 
definido

Divulgação

PÁGINA 14

Ex-craques 
gravam reality 
show em CT

Ex-craques sul-americanos marcam presença na região 

Definitivamente a pequena cidade de Pinheiral está se 
abrindo para o mundo do futebol. O Centro de Treina-
mento João Havelange agora é palco de um novo reality 
show sobre futebol que está sendo gravado em suas depen-
dências. O programa é produzido pela Blockchain Sports.

Voltaço 
encara o 
Londrina 
domingo

Divulgação

‘Motel Destino’, longa de Karim Aïnouz fotografado por Hélène Louvart

2 º  CA D E R N O

CRAVO ALBIN 

Os 80 anos 
de Chico 
Buarque

PÁGINA 2

PAULO CÉZAR CAJU

Saudade 
do futebol 
ofensivo

PÁGINA 3

PÁGINA 10

Sharon Bradford/Divulgação

‘Parabelo’, coreografia autoral do 
Grupo Corpo que remete ao universo 
glauberiano está em cartaz no Rio

PÁGINA 16

PÁGINA 7

O itame André 
Kawai, do San 
Omakase, 
ganhou pela 
primeira vez 
uma estrela 
Michelin. O 
tradicional 
guia voltou a 
promover sua 
edição Rio-SP 

Divulgação

Divulgação

O mestre 
Paulinho 

da Viola se 
apresenta 

neste sába-
do no show 
que celebra 

seus 80 
anos 

O governador Claúdio Castro fez a regula-
mentação da “Lei de Cota de Tela Estadual”, que 
prevê uma quantidade de exibições de filmes 
brasileiros nas salas de cinema. Terão que ser exi-
bidas ao menos 135 sessões por ano;.

Itatiaia realiza nesta terça-feira (28) Plenária 
Municipal para escolher os delegados que irão 
participar da etapa regional da 4ª CNGTES 
(Conferência Nacional de Gestão do Trabalho 
e da Educação na Saúde).

A HORA DA 
VERDADE EM 

Termina	este	final	de	semana	o	Festival	de	Cannes.	Diretamente	
da	Croisette,	o	nosso	crítico	Rodrigo	Fonseca	elenca	os	grandes	
achados	do	tradicional	evento	cinéfilo	francês.	“Motel	Destino”,	
do	cearense	Karim	Aïnouz,	é	o	representante	brasileiro	na	

disputa	pela	cobiçada	Palma	de	Ouro

PÁGINA 1 A 7

Cannes

PÁGINA 13
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O CORREIO SUL FLUMINENSE NA HISTÓRIA

A ARTE DA FAZENDA SÃO FERNANDO
A Fazenda São Fernando, loca-

lizada na Rodovia Lúcio Meira, no 
km 218, em Vassouras, foi fundada 
no século XVIII por Fernando Luiz 
dos Santos Werneck, casado com 
Galdina do Carmo Werneck. A fa-
zenda foi, no século passado, uma 
das principais produtoras de café do 
Vale do Paraíba, destacando-se pela 
sua importância histórica e econô-

mica. A sede da Fazenda, as ruínas 
da antiga senzala e o quadrilátero 
do café são testemunhos valiosos 
de um período áureo da economia 
cafeeira brasileira. Além de seu valor 
histórico, a Fazenda São Fernando 
abriga um extraordinário acervo de 
época, incluindo peças signifi ca-
tivas na história das artes plásticas 
brasileiras. Atualmente, a Fazenda 

é a sede do Instituto São Fernando, 
uma organização sem fi ns lucrativos 
que desenvolve programas educacio-
nais e agroecológicos. Normalmente 
fechada para visitas guiadas, a fazen-
da abre suas portas exclusivamente 
durante o Festival Vale do Café, 
proporcionando uma oportunidade 
única para os visitantes conhecerem 
este reduto de arte e história.

“Agora eu era o rei/era o be-
del e era também juiz... E pela 
minha lei / a gente era obriga-
do a ser feliz...” e conclui “No 
tempo da maldade /acho que 
a gente / nem tinha nascido.” 
( João e Maria – Chico Buar-
que-1977).

O sagrado deixa transpa-
recer um horizonte novo de 
valores e signifi cados sem os 
quais seria impossível viver. O 
sagrado não agrega o diverso 
do profano, o diverso da vida. 
Mas restabelece o sentido exa-
to do profano e da vida. Chico 
Buarque antecipa na letra da 
canção João e Maria uma qua-
se paráfrase do sagrado e pro-
fano, do supremo do juiz e da 
lei como antítese da bastardia 
de ser obrigado a... ser feliz, 
ou não nascer ... no tempo da 
maldade.

Essas refl exões extraídas do 
pensamento de Chico Buar-
que me chegam agora ao cele-
brar os 80 anos do talvez mais 
interessante brasileiro de toda 
sua geração.

Volto-me aqui para o sa-
grado, para a luz beatífi ca do 
Papa Francisco, que celebrou 
em 2020 a primeira homena-
gem papal a um poeta brasilei-
ro, nosso Vinicius de Moraes, 
bem como ao ritmo do seu 
povo, o Samba, e de seus fun-
dadores. Citar e louvar Vini-
cius, de certo, tem tudo a ver 
com os 80 anos de Chico. Eles 
foram amigos íntimos, além de 
parceiros. Gostavam-se inten-
samente um do outro.

Em meio a um forte discur-
so de apelo social e político a 
Encíclica do Papa Francisco 
aporta robusta citação a Vi-
nicius (1913-1980). No sexto 
capítulo do texto, dedicado 
ao diálogo e à amizade social, 

Francisco menciona uma pas-
sagem da letra da música Sam-
ba da Benção,”A vida é a arte 
do encontro, embora haja tan-
to desencontro pela vida”.

A fl echa foi certeira em to-
dos os níveis, a começar pela 
sacralidade do título do sam-
ba, o da Benção. Não que creio 
na música argentina (berço 
natal do papa) haja algo pró-
ximo a Tango da Benção. Em 
seguida o Papa que já anteci-
para seu amor ao Brasil na fra-
se – “O Papa é argentino, mas 
Deus é brasileiro”, escreve que 
várias vezes já convidou todos 
a fazer crescer “uma cultura do 
encontro que supere a dialética 
de colocar um contra o outro”. 
“Seria um estilo de vida que 
tende a formar aquele poliedro 
de muitas faces, muitos lados, 
mas todos a compor uma uni-
dade rica de matizes, porque o 
todo é superior à parte” dou-
trinava o Papa com sabedoria.

A necessidade de diálogo é 
um dos temas de essência des-
ta relevante terceira Encíclica 
assinada pelo Papa há mais de 
cinco anos. No documento o 
Pontífi ce adentra na defi nição 
de conceitos como populismo 
e neoliberalismo, rejeitando 
ambos.

As ideias políticas de Fran-
cisco não são novas e fazem 
parte de seus piedosos discur-
sos públicos. “Todos irmãos”(-
Fratelli Tutti) signifi ca a síntese 
perfeita de seu ideário social e 
político. O Papa é direto e co-
rajoso ao atacar o consumismo, 
a globalização implacável, o 
liberalismo econômico, a tira-
nia sobre a propriedade priva-
da quando subtraindo direitos 
aos bens comuns. E até sobre o 
controle que as empresas digi-
tais exercem sobre a população, 
incluindo aí as Fake News.

As formas menos compas-
sivas de capitalismo são objeto 
de ácidas críticas do Pontífi ce. 
Há também protestos dele à 
falta de aprendizado após a 
pavorosissima crise econômi-
ca provocada pela pandemia. 
Que não serviram para que a 
“atividade fi nanceira especu-
latória e a riqueza fi ctícia fos-
sem regulamentadas”. E o Papa 
aprofunda – “o Mercado sozi-
nho não resolve tudo, embora 
mais uma vez eles queiram que 
acreditemos neste dogma de fé 
liberal. É só um pensamento 
pobre e repetitivo diante de 
qualquer desafi o que surja”, rei-
tera o Papa com fi rmeza pouco 
vista em qualquer Encíclica 
anterior. E conclui – “existem 
regras econômicas que foram 
efi cazes para o crescimento, 
mas não para o desenvolvi-
mento integral do homem.”

Convidado naquela época 
a falar para a Rádio Vaticano 
por conta da citação ao Samba 
do Brasil e a meu amigo Vini-
cius, fi z questão de realçar que 
o poeta carioca foi muito ca-
tólico na juventude chegando 
a ser coroinha no Colégio São 
Bento.

Chamei em especial a aten-
ção da emissora pelo fato de 
Vinicius ter sido muitas vezes 
celebrado pelos amigos como 
um místico, defendido a re-
ligiosidade, essência segundo 
ele, do Bem e de muitas per-
seguições, especialmente as 
exercitadas contra escravos 
nas senzalas do Brasil. E ainda 
hoje...

De mais a mais, concluí a 
extensa entrevista que fi z para 
o Vaticano reiterando que Vi-
nicius pedia a benção, em co-
movedor preito de humildade 
aos formadores negros e mula-
tos da MPB. Chamando-se a si 

mesmo de “Capitão do Mato, e 
o Branco mais Preto do Brasil”.

Enquanto o poeta era de fa-
mília tradicional católica, seu 
parceiro Baden Powell morreu 
evangélico praticante.

A Encíclica de Francisco se 
fez de imediato clássica e pre-
monitória, razão por que me 
permito evoca-la aqui ao sau-
dar os 80 anos de Chico Buar-
que Nesses cem anos creio que 
apenas João XXIII chegou a 
tal profundidade ao doutrinar 
sobre política, economia, soli-
dariedade aos pobres.

Portanto, faltará pouco aos 
extremistas de direita para ro-
tularem o Papa de comunista.

Vinicius louvou a arte do 
encontro, do respeito ao ou-
tro. Usou de sua poesia para 
empunhar a verdade, mas em 
forma de oração no Samba da 
Benção.

“Fazer samba não é contar 
piada/e quem faz samba assim 
não e de nada/o bom samba é 
uma forma de oração...” (Sam-
ba da Benção- Baden Powell e 
Vinicius de Moraes- 1967).

Creio fi rmemente que 
Chico Buarque ao adentrar os 
80 anos repetiria com gosto e 
prazer o vaticínio de seu ami-
go Vinicius de Moraes : - “Um 
bom samba e uma forma de 
oração”.

Daqui saúdo Chico Buar-
que, a quem tenho o prazer (e 
o privilegio) de conhecer bem 
ao comecinho da fulminante 
carreira, La pelos meados de 
1965/66.

Já escrevi varias vezes a par-
tir do momento que conheci 
Francisco Buarque de Ho-
landa – “Este Chico Buarque 
concentra uma soma de virtu-
des que põem de pé um quase 
milagre” – O “Brasileiro-rei” o 
“Homem-orgulho de seu país”.

Ricardo Cravo Albin*
Os 80 anos de Chico Buarque: 

Uma saudação

Filho é fi lho 
e ponto fi nal

‘Zeca Mania’ 
conquista o Brasil

EDITORIAL

Recentemente, mais um 
caso de um filho matando 
os pais — e a irmã — tomou 
conta de todo o noticiário 
brasileiro. De fato, é uma 
informação necessária que a 
sociedade deve ter ciência, 
porém, será mesmo que a 
forma que alguns colegas da 
imprensa abordam o assunto 
é sinônimo de ética e respon-
sabilidade?

Noticiar um caso grave 
desse, como tantos outros já 
ocorridos em nosso país, é 
importantíssimo. Mas, é ne-
cessário fazer uma reflexão 
de que nem tudo é preciso 
ser apontado e que suas con-
sequências, às vezes, mesmo 
que de forma indireta, pode 
afetar a vida de outras pes-
soas. No caso citado acima, 
vimos diferentes veículos 
de comunicação destacando 
que o adolescente era filho 
adotivo do casal. Em que 
muda trazer tal informação 
tão destacada como alguns 
fizeram? Será que de fato 
ser um filho adotivo o torna 
mais propício a realizar tal 
crime? Com certeza a res-
posta é não! E isso se con-
cretiza com os tantos outros 
casos envolvendo filhos bio-
lógicos, temos até aqueles 
que viraram documentários, 
por exemplo. 

Nós jornalistas precisa-
mos prestar atenção nos mí-
nimos detalhes daquilo que 
escrevemos ou falamos, uma 
vírgula colocada de forma 
equivocada pode prejudicar e 
muito outras pessoas. 

Como uma família, que 
está em processo de adoção, 
vai absorver de forma total-
mente ‘tranquila’ o destaque 
de que um filho adotivo 

matou os pais? Será mesmo 
que certos textos não po-
dem influenciar para que 
eles repensem em tal ação 
que estão dispostos? Vamos 
além, como os parentes des-
sas famílias vão aceitar este 
novo ou nova integrante de 
forma totalmente positiva e 
afetiva?

Fala-se tanto sobre cons-
cientização sobre gênero, cor 
e religião; combatem tanto 
o preconceito que está im-
pregnado na sociedade, mas 
é muito difícil lermos sequer 
um parágrafo que ressalte a 
importância da ‘parentalida-
de adotiva’, que é tão válida e 
legal quanto qualquer outra. 

Aquela famosa expressão 
‘pai/mãe é quem cuida’ deve-
ria ser levada mais a sério por 
muitos que ainda acabam tra-
zendo a adoção como fator 
para algum tipo de diferença 
ou descriminação. Quando 
elaboramos uma reportagem, 
não falamos que um filho é 
biológico, mas sim, somente 
filho. Quando a criança ou 
adolescente é adotado, ele 
também não se torna filho? 
Então, qual é a necessidade 
de estampar que o indivíduo 
foi adotado trazendo um viés 
negativo? Nenhuma. 

Finalizamos este editorial 
com as sábias e importantes 
palavras da presidente do 
Grupo de Apoio à Adoção de 
São Paulo (GAASP), Cecília 
Reis, através de carta aberta 
aos veículos de comunicação: 
“É necessário parar de permi-
tir que os outros enxerguem 
essas famílias como famílias 
de menor valor e que se ve-
jam no direito de intervir, in-
fluenciar ou mesmo invalidar 
esses laços”. 

Zeca Pagodinho partici-
pou, na última quarta-feira 
(22) da inauguração de uma 
nova unidade do bar que leva 
seu nome, no Norte Sho-
pping, na zona Norte do Rio 
de Janeiro.

A noite de lançamento 
contou com show do sambis-
ta e até um padre para benzer 
o estabelecimento temático.

O Bar do Zeca Pagodi-
nho foi idealizado pelo em-
presário Paulo Pacheco e tem 
como temática a trajetória do 
cantor. Essa é a sexta unidade 
do bar, que tem outras quatro 
lojas no Rio e uma em São 
Paulo.

A festa de inauguração 
contou com as presenças de 
Xande de Pilares, Hélio de 
La Peña e outros artistas, 
além dos sócios do bar.

A proposta de ter um bar 
que homenageie a carreira de 
cantores de samba, por mais 
que parecesse óbvia, dada a 
proximidade das rodas de 
samba cariocas com a vida 
boêmia, demorou a virar uma 

tendência, mas agora parece 
ter embalado de vez.

Estando mais em alta do 
que nunca, o icônico Zeca 
Pagodinho, que não é muito 
afeito a essa vida de celebri-
dade, parece ser mesmo a es-
colha perfeita para encabeçar 
essa tendência.

No ano em que completa 
40 anos de carreira, Zeca está 
percorrerá o país com um 
show mega produzido, além 
de se apresentar em festivais 
como o Rock In Rio e o Rock 
The Mountain.

Essa ‘Zeca Mania’ é uma 
mistura de paixão pelo sam-
ba e a cultura do memes das 
redes sociais, o que acabou 
transformando o Zeca em um 
ícone que atravessa gerações, 
seja por seu talento musical 
ou por seu jeitão caricato que 
combina perfeitamente com 
o estilo de vida sonhado por 
alguns.

Fato é que o Zeca Pagodi-
nho e o Bar do Zeca indicam 
uma parceria de sucesso por 
muitos anos a frente.

Festival Vale do Café

Há acervos de época

“Sim, o mundo está num 
processo perigoso de mudanças 
climáticas que põe em xeque o 
futuro da Humanidade. (...) O 
Brasil não parece estar dando 
atenção devida a essa mudança 
de vida de todos os habitantes 
do planeta, sem exceção”. O tre-
cho não é de uma publicação re-
cente, motivada pela grave crise 
no Rio Grande do Sul. Consta 
num editorial do jornal “O 
Globo” do dia 16 de março de 
2007. Sim, há mais de 17 anos. 
Os sinais vermelhos sobre uma 
realidade difícil, dura e com-
plexa - decorrente dos fenôme-
nos climáticos extremos - para 
o Homo Sapiens são antigos; 
como também não são atuais as 
dinâmicas de ocupação de solo 
que vão na contramão do que 
preconiza práticas mais moder-
nas da administração pública. 
Palavras como prevenção, mi-
tigação e adaptação parecem 

esquecidas no dicionário de 
nossas cidades.

O cenário é preocupante 
em todo o país: entre 1985 e 
2022, a expansão das áreas ur-
banizadas em áreas com risco 
de cheias aumentou 2,7 vezes, 
mostra levantamento do Map-
Biomas. Na Região Metropoli-
tana do Rio, uma em cada cinco 
residências fi cam em áreas sus-
cetíveis a enchentes, mostra um 
relatório da ONG Casa Flumi-
nense. Sabemos todos a recei-
ta que abastece essa realidade 
nefasta: gestores fi siológicos 
que incentivam ocupações sem 
critério de olho nas urnas, inap-
tidão frente a novas dinâmicas 
climáticas, incapacidade de 
cidades apresentarem projetos 
qualifi cados de enfrentamento 
à crise do clima.

A hecatombe do Sul - que 
não deve ser naturalizada - sus-
cita a necessária virada de pági-

na na gestão de nossas cidades. 
É imperativo que a questão da 
adaptação climática deixe de 
ser uma “agenda” secundária 
aos olhos do poder público. É 
urgente que obras públicas te-
nham seus projetos amparados 
nos estudos climáticos. Nada 
será como antes. Recentemen-
te, o climatologista Carlos 
Nobre resumiu o contrassenso 
contemporâneo: “É uma igno-
rância total do sistema econô-
mico e fi scal não perceber que 
é muito pior não fazer nada. 
Esses eventos levam à morte de 
milhares de pessoas. Isso é inad-
missível”.

Para que possamos avan-
çar, entretanto, é premente que 
enfrentemos o negacionismo 
científi co. Não deve haver tole-
rância a uma gente que destila 
bobagens, rasga o bom-senso e 
espalha fake news. Há consen-
so entre os cientistas: estamos 

numa nova era geológica, a era 
em que a ação humana afeta to-
dos os domínios do planeta. A 
emissão desenfreada e constan-
te de combustíveis fósseis tem 
alterado profundamente os re-
gimes do clima.

O iceberg está logo ali, e 
nosso navio singra o mar es-
curo em alta velocidade, rumo 
ao choque. Não dá mais tempo 
de desvio, mas é possível dimi-
nuir danos. O enfrentamento 
à emergência climática deve 
entrar defi nitivamente no orça-
mento das cidades. É uma ques-
tão de justiça socioambiental: 
as populações mais ameaça-
das e que mais sofrem com as 
consequências do aumento de 
eventos extremos são pessoas 
negras, de baixa renda e que 
habitam regiões periféricas, em 
especial mães chefes de família.

*Jornalista

Emanuel Alencar*
Emergência climática: 

alertas antigos, ações vagarosas
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 ATIVISMO NO TRE - A segun-
da parte do “Julgamento do Tercei-
ro Turno”, realizado na tarde desta 
quinta (23), bateu todos os recor-
des de transmissões ao vivo do TRE-
-RJ no Facebook e no YouTube. O 
voto duro do relator na sessão ante-
rior ajudou atrair a atenção, princi-
palmente da militância da esquerda, 
que apostava na vitória de Marcelo 
Freixo, o autor da ação, neste embate 
com conotações eleitorais.

 Durante uma semana, os viúvos de 
Freixo na mídia não conseguiram es-
conder a euforia, apostando na cassa-
ção do governador Cláudio Castro, 
do seu vice � iago Pampolha e do 
presidente da Assembleia Legislati-
va, Rodrigo Bacellar. A conotação de 
revanche eleitoral foi turbinada pelo 
voto do relator, o desembargador Pe-
terson Barroso Simão. Um voto que 
foi respeitado pela mídia mais cons-
ciente até que fosse contestado pelos 
seus pares no julgamento.

  LONGE DO ELEITORAL - 
Nos bastidores, os juristas aponta-
vam o erro maior. O voto de Peter-
son não trazia a visão de uma corte 
eleitoral. Magistrado criminal, ele 
carregou nas tintas os fatos ocorri-
dos dentro de um olhar que se dis-
tanciou do foco do julgamento. 
Houve ou não abuso de poder capaz 
de mudar os resultados das urnas?

 Os quatro desembargadores que 
divergiram do relator bateram nesta 
tecla, principalmente do efeito inó-
cuo do caso Ceperj em uma eleição 
vencida no primeiro turno, com mais 
de 2,4 milhões de votos de diferença 

entre Castro e Freixo.

 OS ÓRGÃOS DE FREIXO - 
A mídia matriculada na esquerda 
e militante de Freixo, até em gran-
des redações, que fecham os olhos 
para o ativismo dos seus repórteres, 
massacraram o candidato Cláudio 
Castro com horas de reportagens e 
manchetes negativas.   Quem usou 
eleitoralmente o Ceperj/Uerj foi a 
esquerda para trucidar a imagem e 
provocar o desgaste do candidato. 
Mesmo assim ele venceu.

 METÁSTASE - O Ministério Pú-
blico Eleitoral fez uma peça rechea-
da de rótulos e adjetivos e não conse-
guiu gerar provas que demonstrassem 
que o caso Ceperj teve efeitos diretos 
na eleição. Foi uma peça raivosa e pa-
ladina que se negligenciou com a pro-
dução de provas. Na sua divergência, 
o desembargador Fernando Cabral foi 
didático e fez uma autópsia na peça 
acusatória,  com uma verdadeira me-
tástase de ativismo em cada parágrafo.

  Foi esta análise cirúrgica e didá-
tica de Cabral que fez mudar o voto 
da desembargadora Kátia Valverde 
Junqueira, que formou a maioria do 
então 4 a 2, depois alterada para 4 a 
3, pelo voto do presidente Henrique 
Figueira, que acompanhou o relator 
já com o placar decidido.

 ADVERSÁRIOS - O voto do de-
sembargador Henrique Figueira não 
foi surpresa. Na primeira parte do jul-
gamento, ele deu sinais de sua simpa-
tia com o relator ao tentar corrigir um 
possível lapso no voto. Só que o pon-
to sinalizado por Henrique estava nas 

entrelinhas do voto, mas fi cou paten-
te o seu esforço para que os pedidos de 
Peterson fossem impecáveis e a possí-
vel falha não pudesse ser usada depois 
pela defesa dos réus.

 O destino colocou Henrique Fi-
gueira e Cláudio Castro frente a 
frente. Como presidente do Tribu-
nal de Justiça, ele presidiu o julga-
mento do impeachment que deu, 
de forma defi nitiva, o primeiro 
mandato de Castro como governa-
dor. Conviveram harmonicamente 
como dirigentes dos dois poderes, 
Executivo e Judiciário, porém, pou-
cos sabem, houve uma grande rus-
ga entre os dois. Ficaram um bom 
tempo sem se falar.

  Na escolha dos novos desembar-
gadores pelo quinto, o presidente do 
TJ apadrinhou um candidato e re-
cebeu a confi rmação do governador. 
Só que, no último minuto, houve 
uma mudança de cenário e foi no-
meado outro nome. O desembar-
gador se sentiu traído e deixou de 
cumprimentar Castro por um bom 
período. No Guanabara, o atrito foi 
minimizado. Henrique foi consi-
derado uma carta fora do baralho e 
que não seria capaz de fazer o pró-
prio sucessor, como de fato ocorreu.

  Clima apaziguado pelos bom-
beiros e tenistas de plantão, a situa-
ção pareceria normalizada. Henri-
que deixa o TJ, vira corregedor do 
TRE e, depois, assume a presidên-
cia da corte eleitoral.  Por pouco, 
não presidiu o julgamento que cas-
saria o mandato do seu ex-desafe-
to. Afi nal, quem bate esquece, mas 

PINGA-FOGO

Geraldinos, esta semana tivemos 
jogos bons e outros nem tanto, mas, 
para a resenha, todos são válidos. 

Primeiro, gostaria de falar da vitória 
de 3 a 0 da Atalanta sobre o Bayer Lever-
kusen, na fi nal da Liga Europa, consa-
grando Gian Piero Gasperini, depois de 
anos no comando da equipe e no futebol 
italiano. Um jogo bonito de se ver e que 
há muito não se é observado em times 
no Brasil. Jogadores para frente, com 
um toque de bola ofensivo, sem se preo-
cupar muito com a quantidade de gols 
que podem sofrer, mas sim com os que 
podem fazer. Derrotaram a grande sen-
sação europeia, o Bayer de Xabi Alonso, 
campeão alemão invicto, que também 
conquistou o nacional com um futebol 
gostoso de se ver. Vale ressaltar que Gas-
perini está na Atalanta há mais de dez 
anos, uma prova de que a manutenção 
do trabalho é essencial para que títulos 
venham num futuro próximo. Além 
disso, a equipe não é uma das grandes na 
Itália e eliminou o poderoso Liverpool 
na fase do mata-mata. 

Segundo, do futebol defensivo e 

que muitos idolatram hoje. O jogo 
entre Flamengo e Amazonas, em ou-
tra vitória magra do Rubro-Negro ca-
rioca, foi duro de assistir. Ainda mais 
depois, nas entrevistas, com o técnico 
Tite reclamando, mais uma vez, do 
gramado. Caramba, se o campo está 
ruim para um, com certeza está para o 
outro! E se seus jogadores não atuaram 
bem, culpa-se o treinador por isso, e 
não problemas extra-campo! Daqui a 
pouco o treinador vai dizer que perdeu 
ou jogou mal porque a partida foi pela 
manhã e não à noite, ou vice-versa...

Ainda na Copa do Brasil, o Flumi-
nense atuou o necessário para vencer o 
Sampaio Corrêa que, aliás, veio para o 
Rio com um time misto, já pensando 
em se precaver na luta contra o rebai-
xamento na série B do Brasileiro. Mes-
mo assim, o Tricolor das Laranjeiras 
não fez um jogo brilhante e até chegou 
a sofrer um gol, mal anulado, ao meu 
ver, pelo VAR. Já o meu Botafogo, 
parece estar se reencontrando com o 
português André Jorge, vencendo o 
Vitória no Barradão, por 2 a 1, com 

um futebol convincente e bem orga-
nizado. E por falar no país europeu, o 
Vasco conseguiu eliminar o Fortaleza 
com a força da torcida, mas também 
com as instruções de Álvaro Pacheco, 
que já chegou em São Januário fazen-
do sucesso com sua boina. 

Antes das pérolas, minha nota repúdio 
às autoridades pelas questões envolvendo 
o Rio Grande do Sul. Acho inadimissível 
que ninguém observe o lado humano da 
catástrofe e pensem apenas nas soluções 
práticas e de curto prazo. O que aconteceu 
no território gaúcho serve de alerta para 
que todo o país venha a se precaver das 
chuvas torrenciais que podem vir no nos-
so território, seja no Sul, Sudeste ou Nor-
deste. No Rio de Janeiro, Angra dos Reis e 
cidades da Região Serrana já sofreram com 
tempestades. Em São Paulo, Ilha Grande 
e São Sebastião. Até a Bahia foi castigada. 
Então, isso é um problema nacional e que 
merece um olhar mais sério!

Antes de falar das tradicionais “Pé-
rolas da Semana”, gostaria de agradecer 
ao escritor Helcio Herbert Neto, que 
fez uma coluna sobre esse linguajar ter-

rível e dedicou a mim!
“Dedico essa coluna ao mestre Paulo 

César Caju, que iniciou a cruzada contra 
a imbecilidade há mais tempo e que per-
cebeu rapidinho que esse linguajar era 
um jeito de camufl ar ignorância!”.

Linhas = setores do campo (defesa, 
meio e ataque)

Primeira linha = lateral-direito, 
beque central, quarto-zagueiro e late-
ral-esquerdo

Segunda linha = centro-médio, 
meia-armador e meia-esquerda.

Terceira linha = ponta-direita, 
ponta-esquerda e centroavante.

Jogador de beirinha/alas = pontas 
ou laterais

Leitura de jogo = visão de jogo
Zerar a bola = dar um chutão
Cara da bola = gomo da bola
Tapa na bola = toque na bola
Time encaixotado = time acuado
Chutar na orelha da bola = Pegar 

mal na bola
Intensidade alta = raça
X1 = ponta partindo pra cima do 

lateral

Falso 9 = meia-esquerda ou meia-
-direita, que acompanha o atacante

Pérolas da Semana 

1 -”Transição por dentro e confor-
tável, fazendo a leitura do jogo com-
pacto, mas sendo inimigo do gol com 
o cobertor curto (traz a cama e coloca 
no gramado). 

2 -”Desconfortável, chancelando a 
quebra da bola (traz o facão!) colocan-
do intensidade, encaixando e furando 
a bolha com consistência”. 

3 -”Encaixou com intensidade, fu-
rando a bolha com consistência e assis-
tência (é passe!)

4 - “Desatou os nós, tentando de-
sestruturar e desencaixotar com os alas 
espetados”

*Ex-jogador de futebol. Fez 
parte da seleção do Tricampeonato 

Mundial no México em 1970. 
Atuou nos quatro grandes clubes do 

Rio (Flamengo, Botafogo, Vasco e 
Fluminense), Corinthians, Grêmio 

e Olympique de Marseille (França).

Paulo Cézar Caju

Saudade do futebol ofensivo

Reprodução

Julgamento do governador do Rio, Cláudio Castro, do vice Thiago Pampolha e do presidente da Alerj, 

Rodrigo Bacellar, acabou em 4 a 3, no Tribunal Regional Eleitoral do Rio

quem apanha não esquece jamais.

 O julgamento deveria terminar 3 
a 3 e o voto de Henrique Figueira se-
ria mortal. Diante do novo cenário 
ele foi breve, abandonou o voto es-
crito, que já estava pronto há dias, e 
falou de improviso.

 VAI FICAR IMPUNE? - Ho-
ras antes, partindo provavelmente 
de Campos, o site Metrópoles, mi-
rando em Rodrigo Bacellar, tentou 
constranger o presidente da Cor-
te, fazendo uma ilação esdrúxula e 
criminalizando a advocacia. Na sua 
trajetória como magistrado, Henri-
que Figueiras tem uma fi cha irreto-
cável pela sua postura como juiz téc-
nico e de carreira. Os adversários de 
Castro e Bacellar foram sórdidos 
ao fazerem uma ilação absurda. O 
pior é que fi carão impunes ao tentar 
constranger um grande magistrado.

  ELE VEM AÍ - A eleição de 2026 
deverá ter como presidente do TRE o 
desembargador Peterson Barroso Si-
mão, atual corregedor da Corte. Se 
ele mantiver esta posição sanguínea 
na condução do tribunal, teremos um 
mar tumultuado no próximo pleito.

 HORA DA FAXINA - O efeito 
do julgamento restabelece um ce-
nário de normalidade no Governo. 
Exatamente no momento em que o 
estado precisa estar unido, devido a 
sua dívida com a União.

  Esta semana, o governador Cláu-
dio Castro teve a chance de perceber 
quem são os seus verdadeiros amigos 
dentro do próprio Executivo. Algu-
mas ausências foram anotadas. Uma 
faxina deve ser feita para afastar os 
urubus que achavam que o governo 
estava morto.

  ERRANDO O PLACAR - 
Curioso foi ver o tempo irreal de 
um espaço dedicado à política. Por 
duas vezes, fez postagens erradas do 
placar. Só que elas foram printadas 
para a posteridade. Compreender 
juridiquês não é para qualquer um.

  R$ 1 MILHÃO PARA INDÍ-
GENAS GAÚCHOS - Para aju-
dar as comunidades indígenas que 
fi cam em municípios do Rio Gran-
de do Sul que foram afetados pelas 
enchentes, as deputadas Célia Xa-
kriabá (Psol-MG) e Juliana Cardo-
so (PT-SP) resolveram destinar R$ 1 
milhão em emendas orçamentárias. 
Ambas indígenas, as duas deputa-
das formam o que ganhou na Câma-
ra o apelido de “Bancada do Cocar”. 
Cada uma das deputadas destinará 
R$ 500 mil da sua cota de emendas 
individuais para o estado e os povos 
originários do Rio Grande do Sul.

 MÃE TERRA - “Temos nos po-
sicionado fortemente sobre o tema 
das emergências climáticas, para 

que a Mãe Terra não entre em colap-
so. Por isso, indicamos esse recur-
so fi nanceiro para o Rio Grande do 
Sul”, defende Juliana Cardoso.

 MAURO COM PASTORA 
PELO NOVO - O empresário Mau-
ro Campos Pereira, pré-candidato à 
Prefeitura de Volta Redonda, sul do 
interior do Estado do Rio, bateu o 
martelo e escolheu a pastora Raquel 
Costa, do Projeto Vida, para com-
por como sua pré-candidata a vice. O 
anúncio foi feito na noite desta quin-
ta-feira, na sede do partido Novo, no 
bairro Aterrado. Estavam presentes 
os presidentes dos diretórios estadual 
do Novo, Rodrigo Resende, e do mu-
nicipal Marcos Machado. Mauro lan-
çou seu nome inicialmente pelo PL, 
mas o partido fechou com o prefeito 
Antonio Francisco Neto, do PP, pré-
-candidato à reeleição, que vem com 
o mesmo vice, o engenheiro Sebas-
tião Faria,  que foi para PL, logo após 
a saída do empresário.

 MESMA CASA, OUTRO PAR-
TIDO - Mauro é tão afi nado com o 
Partido Liberal de Jair Bolsonaro e 
estava tão certo de que iria concor-
rer à prefeito pelo partido, que er-
rou o nome da legenda na hora de 
fazer a apresentação de quem esta-
va à mesa ao seu lado. “Vou apresen-
tar nosso querido amigo Rodrigo 
Resende, que é presidente do PL”, 
disse Mauro, que foi corrigido ra-
pidamente por Rodrigo: “PL não, 
Partido Novo. Ato falho”, brincou 
Rodrigo, para consertar amenizar 
o clima tenso com a confusão de le-
genda feita por Mauro. Aliás, o lan-
çamento da pré-candidatura pelo 
Novo aconteceu na mesma casa usa-
da inicialmente como “quartel ge-
neral do PL” em Volta Redonda. Só 
trocou as cores e o nome do partido 
na residência.

  VALDECY LANÇA PRÉ-
-CANDIDATURA EM MERI-
TI -  O deputado estadual Valdecy da 
Saúde será ofi cialmente lançado como 
o nome do PL na disputa pela prefei-
tura de São João de Meriti, no próxi-
mo sábado (25), em um grande ato 
político na casa de shows Via Music, 
às 10h.  Já foram confi rmadas a pre-
sença do governador Cláudio Castro, 
dos senadores Flávio Bolsonaro e Ro-
mário, além dos deputados federais 
Eduardo Bolsonaro, General Pazuel-
lo, Sóstenes Cavalcante, Delegado 
Ramagem, entre outros parlamenta-
res federais e estaduais. A presença do 
ex-presidente Jair Bolsonaro, que re-
cebeu alta hospitalar recentemente, 
embora não tenha sido confi rmada, 
ainda é aguardada com imensa expec-
tativa por parte dos correligionários 
do PL. No evento partidário, Valde-
cy da Saúde estará assumindo a presi-
dência do partido na cidade da Baixa-
da, que já é administrada pelo PL no 
atual governo de Dr. João, aliado e pa-
drinho político de Valdecy.
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Desoneração vai custar 
mais de R$ 25 bilhões
Congresso deve debater projeto em junho, depois do feriado

Por Gabriela Gallo

Antes do Projeto de Lei 
(PL) n° 1.847/2024, que man-
tém a desoneração da folha de 
pagamento dos 17 setores da 
economia e municípios, ser dis-
cutida no Congresso Nacional, 
a equipe econômica do gover-
no federal precisa encontrar 
a fonte de compensação orça-
mentária para não descumprir 
com a Lei de Responsabilidade 
Fiscal (LRF). De acordo com o 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, a pasta anunciará um 
pacote de medidas no valor de 
R$ 25,8 bilhões para compen-
sar a desoneração.

O valor total da compensa-
ção foi anunciado pelo secre-
tário especial da Receita Fede-
ral, Robinson Barreirinhas, na 
quarta-feira (22). Trata-se da a 
soma do impacto da renúncia 
dos 17 setores e dos municípios 
com até 156 mil habitantes. 
Para atender à LRF, as medidas 
terão que ter efeito nos próxi-
mos sete meses até o fim deste 
ano. Na avaliação do governo, 
a Receita Federal precisa ser 
conservadora. “Estamos con-
siderando R$ 15,8 bilhões de 
frustração de receita com a de-
soneração dos 17 setores e até 
R$ 10 bilhões para municípios”, 
disse Robinson Barreirinhas.

Prazo
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) deu o prazo de 60 
dias para a equipe econômica 
do governo federal confirmar as 
medidas e chegar a um acordo 
com o Congresso Nacional so-
bre a desoneração da folha. Se a 
medida não for cumprida den-
tro do prazo, o benefício fiscal 
deixa de valer e a desoneração 

será suspensa.
Apesar de não ter detalhado 

quais serão as medidas adotadas 
para arrecadar o valor necessário, 
Fernando Haddad descartou a 
possibilidade de incorporar a ta-
xação de compras internacionais 
online de até US$ 50. Ele decla-
rou na terça-feira (21) que a me-
dida não arrecadaria o suficiente 
para compensar o impacto do 
benefício para os 17 setores da 
economia, estimado em R$ 7,2 
bilhões somente em 2024.

Votação
Na quinta-feira (23), o au-

tor do projeto sobre a desone-
ração, senador Efraim Filho 
(União Brasil-PB), informou 
que a expectativa é que a vo-
tação da medida aconteça em 
junho, depois do feriado nacio-
nal de Corpus Christi, em 30 

de maio. A expectativa da data 
atende à condição do relator do 
projeto, o líder do governo no 
Senado, Jaques Wagner (PT-
-BA), em elaborar o relatório 
do texto apenas após receber do 
Ministério da Fazenda as ações 
de compensação orçamentária.

Segundo Efraim Filho, o 
foco será que o acordo sobre 
a desoneração englobe os 17 
setores da economia e os mu-
nicípios, pois os parlamentares 
exigem que as duas categorias 
tramitem juntas. “A previsão é 
que, na semana do dia 4 de ju-
nho, se tenha uma reunião de 
alinhamento de procedimento. 
Se estiver acordado o texto, es-
tiver maduro, pode ser votado 
já na semana de 4 de junho”, dis-
se Efraim Filho após a reunião 
de líderes do Senado.

Até o momento, o maior 

embate envolve as alíquotas re-
ferentes aos municípios de até 
156 mil habitantes. A certeza 
da medida é que serão desone-
radas as folhas de pagamento 
dos 17 setores e a alíquota da 
folha dos municípios será redu-
zida de 20% para 8% em 2024. 
O projeto determina a reonera-
ção gradual das folhas.

No caso das empresas, em 
2025 passará a ser cobrado 5% 
sobre a folha e a contribuição 
sobre a receita bruta cairá para 
80%. A partir de 2026 será 10% 
sobre a folha, com redução para 
60% na contribuição sobre a re-
ceita bruta; em 2027 será 15% 
sobre a folha e a contribuição 
sobre a receita bruta cairá para 
40% e, finalmente, em 2028 
a desoneração chegará ao fim, 
voltando a cobrança de 20% 
sobre a folha de salários.

Lula Marques/ Agência Brasil

Haddad quebra a cabeça para compensar desoneração

lula e lira tentam 
acordo para 
“imposto chinês”
Por ana Paula Marques

O presidente da Câmara do 
Deputados, Arthur Lira (PP-
-AL) quer tentar um acordo 
com o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) sobre o fim 
da isenção de impostos sobre as 
compras internacionais abaixo 
de US$ 50 feitas por pessoas 
físicas. Lula já disse que deve 
vetar eventual decisão do Con-
gresso Nacional de acabar com 
a isenção para compras no va-
lor. Apesar disso, o presidente 
indicou que está disposto a “ne-
gociar”.

Segundo o presidente, não 
faz sentido taxar compras em 
menor valor. Pelas regras atuais 
do programa Remessa Con-
forme, compras internacionais 
de até US$ 50 são isentas de 
imposto de importação — que 
seria de 60% de compras feitas 
em menor valor em sites como 
Shein, AliExpress e Shopee.

“A tendência é vetar, mas 
a tendência também pode ser 
negociar. Quem é que compra 
essas coisas? São mulheres, jo-
vens, e tem muita bugiganga. 
Nem sei se essas bugigangas 
competem com as brasileiras”, 
disse Lula.

Jabuti
A taxação das compras in-

ternacionais, que ganhou o 
apelido de “imposto chinês”, 
pela origem dos produtos e de 
algumas dessas plataformas de 
compras no exterior,, foi incluí-
da em um trecho do Programa 

Mobilidade Verde e Inovação, 
o Mover, que está sendo ana-
lisado pelos deputados. Tre-
chos como esse, acrescentado 
algo em uma proposta à qual 
não está ligado diretamente, é 
chamado de “jabuti”. O plano 
era que o projeto fosse votado 
ontem, mas a votação acabou 
adiada.

Lira quer a taxação, mas 
enfrenta forte resistência tanto 
do governo quanto da oposição 
para aprovar na Casa a volta da 
taxa de importação para com-
pras internacionais de até US$ 
50. A base governista e o PL 
do ex-presidente Jair Bolsonaro 
já avisaram que votarão contra 
a medida, o que reduz drasti-
camente as chances de ela ser 
aprovada na Câmara.

Aceno 
Lira tem defendido a me-

dida como um aceno ao setor 
varejista brasileiro, que reclama 
de estar enfrentando uma con-
corrência injusta com empresas 
estrangeiras, sobretudo as chi-
nesas que apresentam preços 
inferiores aos brasileiros. Em 
março, Lira participou de um 
jantar com empresários do va-
rejo. Depois do evento, ele re-
cebeu um pequeno grupo do 
setor na residência oficial.

Para o advogado especia-
lista em direito tributário Ga-
briel Vieira, a possível taxação 
das compras internacionais em 
valores menores permitirá que 
as empresas brasileiras possam 
ter valores mais competitivos, 

tornando-os justos para o mer-
cado. Entretanto, “os consumi-
dores perderão o seu poder de 
compra, uma vez que os produ-
tos passariam a ser tributados”, 
explica.

É tudo o que o governo não 
quer por medo da reação da 
população menos favorecida 
do Brasil. O presidente chegou 
a até mesmo contrariar seu vi-
ce-presidente e ministro do 
Desenvolvimento, da Indústria 
e Comércio (Mdic), Geraldo 
Alckmin (PSB), que também 
está defendendo a posição do 
varejo brasileiro. Lula avaliou 
que o fim da isenção para re-
messas internacionais só vai 
prejudicar “pessoas pobres”. 
Na visão do presidente, a clas-
se média possui esse benefício 
porque tem condições de viajar 
para o exterior e fazer compras 
de produtos internacionais 
com isenção de imposto.

Para o especialista, Lula 
quer equilibrar essa situação, 
ou seja, “permitir que as pes-
soas continuem tendo o poder, 
ter preço mais acessível e, ao 
mesmo tempo, incentivar que 
os brasileiros comprem de em-
presas brasileiras nas mesmas 
condições”, disse. Por isso esta-

ria disposto a negociação.

Acordo
Lira pretende propor três 

alternativas de negociação com 
o governo. A primeira hipótese 
é que o cliente tenha isenção em 
apenas uma compra de até US$ 
50 dólares por ano. Na práti-
ca, significa que compras que 
ultrapassem o valor durante o 
período de 365 serão taxadas.

A segunda opção seria per-
mitir duas compras por ano 
de até US$ 50 sem tributos, 
uma por semestre. A terceira 
opção é acabar com a isenção 
gradualmente e voltar a co-
brança de tributos ao longo 
dos anos, assim como deve ser 
feito com a reoneração da fo-
lha de pagamento de 17 seto-
res da economia.

Ainda não existe uma mo-
vimentação do governo sobre 
como deve receber as propos-
tas, mas até mesmo o ministro 
da Fazenda, Fernando Haddad, 
diretamente ligado às questões 
das econômicas defende o fim 
da isenção. O ministro vinha se 
empenhando em coibir as frau-
des nas importações dos itens 
por empresas como se fossem 
pessoas físicas.

Valter Campanato/Agência Brasil

Lula aceita negociar tema com Lira

CORREIO POLÍTICO

Com Michelle senadora, 
novo fôlego para Bolsonaro 

No fim, Lula achou bom 
Moro não ser cassado

Eleição Emenda pior

Disputa

Trégua

Municipais

Palatável

Como senadora, Michelle 

daria novo fôlego a Bolso-

naro em um momento de 

baixa por conta dos diver-

sos problemas na Justiça. 

Com o fôlego renovado, 

Bolsonaro poderia vir a 

ganhar mais possibilida-

des de reverter o jogo no 

futuro, com as mudanças 

na correlação de forças 

que acontecer no TSE 

com a saída de Alexan-

dre de Moraes. Bolsonaro 

tem um plano de tentar 

reverter no TSE a sua ine-

legibilidade. Em 2026, na 

próxima eleição, a Corte 

eleitoral será comanda-

da pelos dois nomes que 

Bolsonaro indicou para o 

Supremo Tribunal Fede-

ral. Kássio Nunes Marques 

será o presidente, e André 

Mendonça será o vice. Um 

novo cenário. 

Se o presidente Luiz Iná-

cio Lula da Silva, depois 

de tudo pelo que pas-

sou, tem um inimigo, 

seu nome é Sergio Moro 

(União-PR). Mas Lula é um 

político experimentado o 

suficiente para não agir 
nem pensar com o fígado. 

Nesse sentido, segundo 

interlocutores disseram 

ao Correio Político, ele, 

na verdade, ficou aliviado 
quando soube da decisão 

unânime do Tribunal Su-

perior Eleitoral (TSE) de 

negar a ação movida pelo 

PT e pelo PL e manter o 

mandato de senador de 

Moro. Porque é um pro-

blema a menos para Lula 

administrar agora. Tudo o 

que Lula agora não dese-

ja é mais problemas. Ele 

já tem que administrar a 

relação difícil com o Con-

gresso, a tragédia no Sul, 

a popularidade que não 

sobe, a economia. E as 

eleições municipais.

Moro cassado seria mais 

um problema. Se isso 

acontecesse, haveria uma 

eleição extraordinária 

no Paraná para a esco-

lha de um novo senador. 

Ajudando a nacionalizar 

e polarizar ainda mais a 

disputa política. O foco se 

voltaria para o Paraná, um 

estado hostil. 

Havia uma movimenta-

ção no sentido de lançar 

Michelle Bolsonaro para 

essa vaga de senadora 

no Paraná. Se Moro vies-

se a ser substituído pela 

mulher do ex-presidente, 

principal adversário po-

lítico de Lula, a situação 

política no estado iria ficar 
ainda pior do que é hoje. 

No caso específico do 
Paraná, talvez houvesse 

ainda a necessidade de 

administrar uma disputa 

interna. Tanto a presiden-

te do PT, Gleisi Hoffmann, 

quando o líder do PT na 

Câmara, Zeca Dirceu, am-

bicionavam disputar a 

vaga de Moro na eleição 

extraordinária no Paraná. 

No caso específico de 
Moro, o senador acenou 

com uma trégua. Elogiou 

o Judiciário pela decisão 

e ainda disse que a pola-

rização política tem sido 

um problema para o país 

e precisa ser superada por 

um tempo de maior ra-

cionalidade, para o bem 

de todos. 

Já há todo um esforço 

imenso em torno das elei-

ções municipais. Hoje, o 

panorama, pelo menos 

nas capitais, aponta para 

o aumento do número de 

prefeitos mais conserva-

dores. Uma eleição extra-

ordinária para senador só 

iria contribuir para nacio-

nalizar mais a disputa. 

Pela quantidade de cam-

balhotas e circunvoluções 

políticas que Moro dá, ele 

não é também um nome 

confiável para a oposição. 
Já rompeu com Bolso-

naro. Voltou depois. Saiu 

do Podemos. Foi para o 

União Brasil. No final, é 
mais fácil de lidar do que 

um total oposicionista.

Marcelo Camargo/Agência Brasil

Reprodução

Michelle poderia vir a disputar a vaga de Moro.

Lula no depoimento a Moro na Lava Jato

POR RUDOLFO LAGO
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Governo remarca data 
do Enem dos Concursos 

Por Gabriela Gallo

Após ser adiada em decorrên-
cia dos impactos das enchentes 
no Rio Grande do Sul (RS), o 
Ministério da Gestão e da Inova-
ção em Serviços Públicos (MGI) 
divulgou, na manhã desta quin-
ta-feira (23), a nova data para a 
realização do Concurso Nacional 
Unifi cado (CNU). A prova do 
apelidado “Enem dos Concur-
sos” está marcada para o dia 18 de 
agosto e acontecerá em 228 cida-
des. Os locais de prova e demais 
informações serão divulgadas no 
dia 7 de junho (sexta-feira).

São mais de 2,1 milhões de 
candidatos inscritos para reali-
zar a prova. Os inscritos irão dis-
putar 6.640 vagas distribuídas 
em 21 órgãos da administração 
pública federal. Não serão acei-
tos outros inscritos. Segundo o 
governo federal, o cronograma 
completo será divulgado em 
breve. Os salários iniciais po-
dem chegar a R$ 22,9 mil.

Segundo o Ministério de 
Gestão e Inovação, os 18.757 
malotes com as provas, que ini-
cialmente seria aplicada em 5 de 
maio, foram recolhidos e estão 
intactos, em um local seguro. A 
pasta ainda assegurou que todos 
os malotes foram checados por 
membros da rede de segurança 
e não foi identifi cada qualquer 
violação ao material.

Serão duas provas realiza-
das no mesmo dia: a primeira 
de 2h30min no período ma-
tutino e outra de 3h30min no 
período vespertino. A avalia-

ção é de 70 questões para as 
vagas de nível superior e 60 
questões para nível médio.

Reajuste
E os concurseiros que passa-

rem nas vagas de alguns órgãos 
de englobam o Concurso Na-
cional Unifi cado, como os que 
ingressarem para a Fundação Na-
cional dos Povos Indígenas (Fu-
nai), podem ter uma propensão 
salarial maior s longo prazo.

A Câmara dos Deputados 
aprovou, nesta quarta-feira 
(23), o Projeto de Lei (PL) nº 
1213/24, que reajusta os salários 
de servidores públicos de diversas 
categorias. Aprovado em votação 
simbólica, o texto segue para o 
Senado Federal.

De autoria do Poder Executi-
vo, inicialmente o projeto abran-
gia os servidores da Agência Na-
cional de Mineração (ANM), da 
Fundação Nacional dos Povos 

Indígenas (Funai), de Tecnolo-
gia da Informação e de analistas 
de política social. Porém, após 
negociações com parlamentares 
e o Ministério da Gestão, o texto 
aprovado também engloba rea-
justes que benefi ciam, principal-
mente, as carreiras de segurança 
pública – sendo Polícia Federal 
(PF), Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) e Polícia Penal – de 2024 
a 2026.

O relator da proposta, depu-
tado Delegado Marcelo Freitas 
(União Brasil-MG), disse que 
recebeu diversos pedidos de 
mudança de carreiras públicas 
variadas que buscaram aumentar 
a remuneração ou alteração de 
cargos. “Para racionalizar nosso 
trabalho, adotamos duas sólidas 
diretrizes: o respeito aos acordos 
fi rmados entre categorias e Exe-
cutivo, pela Mesa Nacional de 
Negociação Permanente, e ob-
servância estrita dos limites or-

çamentários impostos pelo Arca-
bouço Fiscal”, informou o relator.

Funai
Se o Senado mantiver o texto 

da forma como foi aprovado pelo 
plenário da Câmara, o projeto re-
classifi ca os cargos de Indigenista 
Especializado e de Agente de In-
digenismo para, respectivamen-
te, Especialista em Indigenismo e 
Técnico em Indigenismo. Aque-
les que ocupam os cargos de 
especialista, tal como outros de 
nível superior na Funai, passarão 
a ganhar R$ 13.028,07 em 2024, 
depois R$ 15.018,06 em 2025 
e, fi nalmente, R$ 17.008,05 em 
2026. Vale destacar que esses va-
lores têm base no máximo alcan-
çável em fi m de carreira.

O projeto ainda cria a Gra-
tifi cação de Apoio à Execução 
da Política Indigenista (Gapin), 
que será paga de acordo com 
o local de lotação do servidor 
atuante junto às comunidades 
indígenas. Segundo a deputada 
Célia Xakriabá (PSOL-MG), 
é urgente o fortalecimento da 
Funai, visto que “é uma carreira 
que foi sucateada”.

Analistas
Além disso, os candidatos 

que passarem nas vagas de Ana-
lista em Tecnologia da Informa-
ção de qualquer órgão também 
terão reajuste na categoria, atra-
vés de subsídios. O último pa-
drão de remuneração determi-
na o salário de R$ 18.118,13, a 
partir de 2024, e R$ 21.613,10 
a partir de 2026.

Com reajuste salarial, quem passar poderá ganhar mais
Rafa Neddermeyer/Agência Brasil

Esther Dweck explicou como será Enem dos Concursos

CORREIO BASTIDORES

Lira altera comissão que 
investigará crise Yanomami

Formação Satanismo

A criação da uma comis-

são externa da Câmara 

dos Deputados para in-

vestigar a crise humani-

tária na Terra Yanomami 

provocou indignação 

entre os indígenas. Se-

gundo a nota de repúdio 

divulgada no início da se-

mana por diferentes enti-

dades que representam 

os povos da região, os 

deputados originalmen-

te designados são contra 

a demarcação de terras 

e defendem pautas que 

atacam os direitos das 

populações indígenas. 

Diante da mobilização, 

o presidente da Câmara, 

Arthur Lira (PP), decidiu, 

nesta quarta-feira (22), 

incluir Célia Xakriabá 

(PSOL) como membro da 

comissão. A comissão ex-

terna foi criada por meio 

de ato da presidência da 

Câmara dos Deputados, 

assinado por Lira em 13 

de maio. 

O diretor do Departamento 

de Direitos na Rede e Edu-

cação Midiática da Secreta-

ria de Políticas Digitais da 

Secretaria de Comunicação 

da Presidência, Fábio Mei-

relles, disse que o governo 

vai formar 300 mil profi ssio-
nais da educação e 400 mil 

profi ssionais da saúde em 
educação midiática.

O plenário do TSE deci-

diu na última quinta-feira 

(23), em Brasília, multar 

senadores e deputados 

em R$ 30 mil por terem 

feito publicações nas re-

des sociais associando 

o presidente Luiz Inácio 

Lula da Silva ao satanismo 

durante a campanha elei-

toral de 2022. 

Divulgação

Deputada Célia Xakriabá integrará o novo grupo
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Cade reafirma controle 
de refinarias pela Petrobras

Receita: desoneração deve 
impor custo de R$ 25,8 bi 

CORREIO ECONÔMICO

Sem chance Retomada gradual 

IPC-S sobe

Em desacordo

Viés altista

Mudanças globais

Poucas horas após solici-
tação feita petroleira, nes-
se sentido, o Cade (Con-
selho Administrativo de 
Defesa Econômica) apro-
vou, nesta quarta-feira 
(22), as novas versões de 
acordos que permitem à 
Petrobras manter sob seu 
controle as cinco refina-
rias, que estavam, desde 
2019, incluídas na lista de 
privatizações do governo 

federal. 
Uma vez liberada do pro-
cesso de ‘desinvestimen-
tos’ da gestão federal 
anterior, a estatal deve 
cumprir compromissos 
de natureza comporta-
mental, como a divul-
gação de suas diretrizes 
gerais comerciais, no que 
toca a entregas de petró-
leo por via marítima não 
discriminatórias.

Uma ‘bolada’ de R$ 25,8 
bilhões. É esse o montan-
te estimado pela Receita 
Federal para compensar 
as perdas fiscais, em de-
corrência da prorrogação 
(por 60 dias) da desonera-
ção da folha de pagamen-
to das empresas intensi-
vas em mão de obra e dos 
municípios este ano, ‘con-
cedida’ pelo Supremo. 

Segundo o secretário 
do órgão, Robinson Bar-
reirinhas, do total men-

cionado, R$ 15,8 bilhões se 
referem à renúncia fiscal 
de 17 setores da econo-
mia, enquanto os R$ 10 
bilhões restantes corres-
pondem à mudança de 
tributação das prefeituras.  

Exibida na apresenta-
ção do relatório bimestral 
de receitas e despesas do 
governo, do segundo bi-
mestre do ano (2B24), a 
‘conta’ da renúncia fiscal 
supera a projetada pelo 
Congresso Nacional 

Na perspectiva, Barrei-
rinhas deixou claro que 
‘sem compensação, a 
prorrogação de benefícios 
não deve prosperar. “Se 
não tiver medida com-
pensatória efetiva, man-
tém-se, ainda que em 
fase liminar (no STF), a in-
constitucionalidade (das 
desonerações)”, adiantou. 

Como argumento para 
sua posição pragmática 
ante às desonerações, 
o secretário da Receita 
lembra que, após o cum-
primento do benefício, 
este ano, o acordo setorial 
prevê reoneração gradual, 
a partir de 2025. Já os mu-
nicípios buscam negociar 
os mesmos termos.

Mantendo a rota ascen-
dente, o IPC-S (Índice de 
Preços ao Consumidor 
Semanal), passou de um 
avanço de 0,45%, na se-
gunda quadrissemana de 
maio, para 0,49%, na ter-
ceira, aponta a FGV. 
Com o resultado, o indica-
dor acumula alta de 3,27% 
em 12 meses. 

Antes mesmo dessa deci-
são do Cade, em favor das 
refinarias, a estatal já havia 
solicitado à autarquia, em 
novembro passado, a revi-
são do acordo para aliena-
ção de três refinarias, por 
estar em desacordo com o 
seu plano estratégico, nos 
Termos de Compromisso 
de Cessação (TCCs).

Retrato do viés altista, 
cinco dos oito grupos do 
IPC-S aceleraram: Edu-
cação, Leitura e Recrea-
ção (-0,17% para 0,26%), 
Habitação (0,26% para 
0,32%), Despesas Diversas 
(0,16% para 0,20%), além 
de Comunicação (0,50% 
para 0,54%) e Transportes 
(0,74% para 0,75%).

Ao manter sob seu crivo 
as refinarias, a Petrobras 
frisou que ‘as mudanças 
na economia e geopolíti-
ca globais demandam in-
vestimentos em refinarias 
para elevar a capacidade 
de abastecimento inter-
no, com “amplas alterna-
tivas” de suprimento para 
refinarias independentes.  

Divulgação

Divulgação

Conselho decide preservar ativos em poder da petroleira  

Leão dá a receita para ‘saciar’ a fome de recursos  

Atividade industrial confirma 
‘aquecimento’ no mês de abril
Segundo a Sondagem Industrial da CNI, indústria atingiu 51,2 pontos   

Por marcello Sigwalt

Contrariando a tendência 
de queda na produção, mui-
to comum no mês passado, a 
atividade industrial brasilei-
ra continuou ‘aquecida’ em 
abril, ao atingir 51,2 pon-
tos (acima da margem de 50 
pontos, indicando expansão), 
segundo aponta a pesquisa 
Sondagem Industrial, divul-
gada nessa quinta-feira (23) 
pela Confederação Nacional 
da Indústria (CNI).

De acordo com o estudo, 
enquanto o emprego industrial 
no período se manteve estável, 
a produção industrial e a Utili-
zação da Capacidade Instalada 
(UCI) avançaram. 

Em nota, a CNI esclarece 
que “o resultado atípico se deve 
sobretudo ao crescimento da 
produção das grandes empresas 
e à estabilidade das médias. O 
índice de evolução da produção 
para grandes empresas ficou em 
53,5 pontos. 

O índice relativo às médias 
empresas ficou sobre a linha di-
visória, em 50,1 pontos, e o ín-

dice para as pequenas empresas 
mostrou queda na produção, 
para 47,6 pontos”.

A melhor performance, 
acentua o gerente de Análise 
Econômica da CNI, Marcelo 
Azevedo, decorre da estabi-
lidade do ajuste dos estoques 
conforme o planejado pelos in-

dustriais, como ocorre há cinco 
meses. “Agora que as indústrias 
conseguiram se desfazer do ex-
cesso de estoques do ano ante-
rior, podem voltar a produzir 
de olho na demanda do merca-
do”, acrescenta.

Para maio corrente, houve 
recuos nos indicadores de ex-

pectativas de demanda, com-
pras de matérias-primas e de 
número de empregados, exce-
to naquele de ‘expectativa de 
quantidade exportada’. O in-
dicador de intenção de inves-
timento marcou 56,9 pontos, 
reforçando a intenção de inves-
timento pelos industriais.

Divulgação

Para entidade, desempenho industrial positivo de abril é incomum para o mês

Por marcello Sigwalt

Para compensar a prorro-
gação, por 60 dias, da desone-
ração tributária das folhas de 
pagamentos de 17 setores e 
da contribuição previdenciá-
ria dos municípios, o governo 
agora admite distribuir a tota-
lidade dos dividendos extraor-
dinários da Petrobras (PETR3, 
PETR4), tendo em vista au-
mentar a disponibilidade de 
recursos no orçamento federal 
deste ano.  

A proposta foi levantada 
pelo secretário do Tesouro 
Nacional, Rogério Ceron, du-
rante a apresentação, na última 
quarta-feira (22), do Relató-
rio de Avaliação de Receitas e 
Despesas Primárias do segun-
do bimestre (2B24). “É o ce-
nário mais provável”, aprovou 
o tecnocrata. 

De acordo com a política de 
proventos, adotada pelo con-
selho administrativo da petro-

leira, está previsto o repasse de 
metade dos dividendos extraor-
dinários a acionistas, isto é, 
aqueles que superam a parcela 
obrigatória prevista em lei. En-
tretanto, na qualidade de maior 
acionista da estatal, o Tesouro 
Nacional pode dispor integral-
mente dos dividendos da com-

panhia petrolífera.
Esta disposição está paten-

te no relatório, que prevê um 
aumento de R$ 14,3 bilhões 
da previsão de receitas de divi-
dendos das estatais, dos quais 
R$ 13 bilhões teriam origem na 
Petrobras. Pelo menos no dis-
curso oficial, a medida teria por 

finalidade cumprir a meta de 
déficit fiscal zero, mesmo ante à 
desoneração tributária. 

Como as renúncias fiscais, 
segundo o secretário da Recei-
ta Federal, Robinson Barreiri-
nhas, devem chegar a R$ 25,8 
bilhões – acima dos R$ 19,2 
bilhões projetados pelo Con-
gresso – a solução fiscal encon-
trada pela Esplanada é usar os 
dividendos para elevar a arreca-
dação federal.    

A movimentação do Pla-
nalto no plano fiscal ocorre no 
contexto da ‘queda de braço’ 
entre acionistas e governo, que 
culminou com a demissão, há 
pouco mais de uma semana, 
do presidente da estatal, Jean 
Paul Prates, que considerava 
os pagamentos de dividendos 
uma premissa para o cresci-
mento da petroleira, o que o 
colocou em rota de colisão 
com os ministros Rui Costa 
(Casa Civil) e Alexandre Sil-
veira (Minas e Energia).

Meta fiscal incluirá proventos da estatal
Divulgação

Renúncias fiscais serão compensadas por dividendos

Minas e Energia ‘endurece’ regras  

Aneel decide manter contrato da Light

O desempenho ‘sofrível’ 
da Enel, cujo contrato vence 
somente daqui a quatro anos, 
motivou o Ministério de Mi-
nas e Energia a adotar regras 
mais duras para contratos de 
concessão das distribuidoras de 
energia. 

Entre as 20 novas regras 
propostas pela pasta, a de 
maior impacto é a que limita a 
distribuição de dividendos ao 
mínimo previsto pela Lei das 
Sociedades Mínimas, em caso 

de descumprimento dos índi-
ces de qualidades estabelecidos, 
a serem mantidos em todos os 
bairros e áreas da concessão. 

Outra proposta em estudo 
seria a necessidade de as distri-
buidoras comprovarem anual-
mente sua saúde financeira, a 
fim de garantir a operação, por 
meio de um índice que conside-
ra a relação entre lucro e dívida. 

Na hipótese de haver in-
terrupção no fornecimento de 
energia, devido a eventos climá-

ticos extremos, seria estabeleci-
do um tempo máximo de re-
torno da operação obrigatória. 
Atualmente, as empresas não 
fornecem previsão de retorno 
do fornecimento da energia.

Em lugar disso, seria adota-
da uma mensuração para a fixa-
ção de indicadores de retorno 
da operação, ainda nos casos de 
acidentes de maior gravidade. 

Todas essas disposições 
incluiriam a medida de cadu-
cidade, que permite a extin-

ção do contrato, em caso de 
descumprimento das obriga-
ções contratuais. 

Uma demanda que torna 
mais rígidas as regras de con-
cessão leva em conta o índice 
de satisfação dos consumidores, 
como condição para a oferta de 
incentivos econômicos às con-
cessionárias.  

Também não está descarta 
a exigência de apresentação, a 
cada cinco anos, mas sujeita à  
atualização anual. (M.S.)

Decisão que atesta uma re-
percussão positiva às iniciativas 
recentes da Light (LIGHT3), 
em processo de recuperação 
judicial (RJ), a diretoria da 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) anunciou, nes-
sa quinta-feira (23), o arquiva-
mento da intimação que pode-
ria redundar na ‘caducidade’ do 
contrato de concessão da distri-
buidora de energia fluminense.

A emissão do termo de in-
timação, em julho do ano pas-

sado, ocorreu pouco depois de 
o grupo controlador da con-
cessionária declarar a entrada 
no processo de recuperação ju-
dicial, medida que visava obter 
a reestruturação de sua dívida, 
estimada em R$ 11 bilhões. 

Segundo o diretor relator 
do processo da autarquia, Hél-
vio Guerra, a intimação, ora 
suspensa, havia sido emitida, 
por conta da perda de capaci-
dade da companhia “de gerir 
recursos financeiros e de rever-

ter seu desequilíbrio econômi-
co-financeiro”. 

Tal situação, segundo ele, 
teria evoluído positivamente, o 
que justificaria o arquivamento 
(da intimação), apesar de a fis-
calização da Aneel ter apurado 
que o desempenho operacional 
da Light ‘se mantinha abaixo 
do patamar regulatório, com 
ampliação da defasagem, ao 
longo dos anos’.  

Termo de compromisso – 
Face o termo de compromisso 

proposto pela CVM (Comis-
são de Valores Mobiliários) 
– por meio da Superintendên-
cia de Relações com Empresas 
(SEP) – como punição por an-
tecipar informações à impren-
sa, de informações sobre a rees-
truturação financeira da Light, 
entre fevereiro e maio de 2023, 
o ex-diretor de Relação com 
Investidores da distribuidora, 
Eduardo Guardiano Leme Go-
tilla aceitou pagar a soma de R$ 
1,2 milhão à autarquia. (M.S.)



Sexta-feira, 24 a domingo, 26 de Maio de 2024 7EsportEs

INtErNACIoNAL

CORREIO ESPORTIVO

Próximo

Indisciplina

Brasileiros brilham em Roland Garros

Renovou

Recusou

HISTÓRICO

Após 11 anos, o Bra-
sil fez história em 
Mundiais de atle-
tismo paralímpico. 
São 17 pódios doura-
dos, um a mais que 
na edição de 2013, 
em Lyon (França). 
A paraense Fernan-
da Yara, bicampeã 
nos 400 metros T47 
(amputados de braço), 
o maranhense Bartolomeu Chaves, nos 400m T37 e a 
amapaense Wanna Brito, no arremesso de peso F32 – 
ambos em classes para paralisados cerebrais levaram 
ouro na quarta (22). O país também levou duas pratas.

O sonho do Vasco de con-
tar com Philippe Couti-
nho está mais próximo. O 
jogador tem chegada ao 
Brasil prevista para este 
sábado (25) e já deve acer-
tar com o Cruzmaltino 
um contrato de dois anos.

O técnico Artur Jorge, do 
Botafogo, não deu previ-
são para a volta de Óscar 
Romero e Diego Hernán-
dez, afastados por indisci-
plina. O português disse 
que é assunto para ser re-
solvido pela direção.

Quatro brasileiros come-
çaram o qualifying de Ro-
land Garros, e agora todos 
eles estão a uma vitória 
do quadro principal do 
torneio francês. Com um 
triunfo de virada, Thiago 
Monteiro completou a se-
gunda fase com 100% de 

aproveitamento para o 
quarteto verde e amarelo.
Monteiro, Gustavo Heide, 
Felipe Meligeni e Laura 
Pigossi podem se juntar 
a Thiago Wild e Beatriz 
Haddad Maia, que já es-
tão entre os 128 atletas de 
cada chave de simples.

O presidente do Flumi-
nense, Mário Bittencourt, 
anunciou a renovação de 
contrato com o técnico 
Fernando Diniz. O vínculo 
agora vai até dezembro 
de 2025, quando termina 
o mandato do dirigente.

O staff do atleta Gabigol, 
do Flamengo, recebeu um 
convite do técnico Cuca 
para jogar no Athletico-
-PR. Tanto o atleta quanto 
a diretoria do Rubro-Ne-
gro carioca rejeitaram a 
proposta paranaense.

© Takuma Matsushita/CPB

Brasil chega a 17 ouros no Mundial

CORREIO NO MUNDO

Show de Milei I

Rajada de vento

Assédio marca concurso de Miss 

Nove mortes

Show de Milei II

JUÍZ COM SÍMBOLO 

TRUMPISTA

Um outro símbolo 
trumpista foi exi-
bido em mais um 
imóvel do juiz con-
servador da Supre-
ma Corte dos Esta-
dos Unidos Samuel 
Alito, revelou nesta 
quarta-feira (22) 
uma reportagem do 
jornal americano The 
New York Times. Na última sexta (17), o jornal já havia 
mostrado que uma bandeira americana invertida, um 
conhecido símbolo trumpista, foi vista na casa de Alito 
dias antes da posse de Joe Biden em 2021.

O que era para ser inicial-
mente o lançamento ofi-
cial de seu novo livro se 
tornou um show. O pre-
sidente Javier Milei can-
tou rock acompanhado 
de uma banda e vocife-
rou contra a esquerda na 
quarta, em Buenos Aires.

Ao menos nove pessoas 
morreram e outras 70 fica-
ram feridas na quarta no 
estado de Nuevo León, no 
norte do México, depois 
que uma estrutura desa-
bou durante um evento 
de campanha do partido 
Movimento dos Cidadãos.

 Noelia Voigt, 24, renun-
ciou à coroa no início de 
maio, sete meses após 
vencer o Miss USA, ale-
gando que precisava 
“priorizar sua saúde men-
tal”. A decisão da modelo 
colocou à prova o concur-
so de Miss EUA. O título 

que era da representan-
te de Utah foi passado 
a Savannah Gankiewicz, 
28, que representava o 
Havaí. Porém, desde que 
assumiu o posto, Savan-
nah tem sido alvo de uma 
campanha de bullying 
nas redes sociais

O candidato presidencial 
do partido, Jorge Alvarez 
Maynez, disse nas redes 
sociais que uma rajada de 
vento causou o colapso 
do palco do evento na ci-
dade de San Pedro Garza 
Garcia, perto do centro in-
dustrial de Monterrey.

Sua equipe afirma que 
os custos deste evento 
sairiam do bolso do presi-
dente e de parceiros, não 
do Estado, e que a can-
toria foi uma estratégia 
de marketing --na juven-
tude, Milei, 53, teve uma 
banda de rock, a Everest. 

Reprodução

Membro da Suprema Corte

Alemanha cumprirá ordem

Voltaço encara o Londrina

Berlim promete cumprir eventual mandado contra Netanyahu

Esquadrão do Aço está fazendo uma excelente campanha

O porta-voz do primeiro-
-ministro da Alemanha, Olaf 
Scholz, afirmou que Berlim vai 
prender Binyamin Netanyahu 
caso o premiê israelense viaje 
para o país europeu sob uma 
ordem de prisão do TPI (Tri-
bunal Penal Internacional).

“Nós cumprimos a lei”, 
afirmou Steffen Hebestreit ao 
responder, em uma entrevis-
ta coletiva realizada na última 
quarta-feira (22), se o Judiciá-
rio alemão vai acatar o que for 
decidido pela corte. 

Como o TPI não tem força 
policial, a prisão de suspeitos 
deve ser realizada por Estados-
-membros do tribunal.

A declaração do porta-voz 
foi dada um dia depois de o em-
baixador de Israel em Berlim, 
Ron Prosor, fazer um apelo às 
autoridades alemães por um 
posicionamento a respeito da 
medida do TPI. Na véspera, o 
procurador do tribunal, Karim 
Khan, apresentou um pedido 
de mandado de prisão para 

Bibi, como o premiê israelen-
se é chamado, e três líderes do 
Hamas.

O pedido desagradou aos 
dois lados tanto o grupo terro-
rista, que matou cerca de 1.200 
pessoas, segundo Tel Aviv, ao 
invadir o sul de Israel em ou-
tubro, quanto Netanyahu, cuja 

operação em Gaza tirou a vida 
de mais de 35 mil palestinos, de 
acordo com a facção.

“Isso é ultrajante! O ‘Staat-
sräson’ alemão está sendo pos-
to à prova sem ‘se’ ou ‘mas’”, 
afirmou Prosor na rede social 
X. “O procurador-geral equi-
para um governo democráti-

co ao Hamas, demonizando e 
deslegitimando Israel e o povo 
judeu. Ele perdeu completa-
mente a sua bússola moral. A 
Alemanha tem a responsabili-
dade de reajustar esta bússola.”

O compromisso com a 
segurança de Israel é normal-
mente colocado como parte 
fundamental do “Staatsräson 
alemão”, ou seja, a razão de ser 
do Estado europeu. 

O termo foi usado pela ex-
-primeira-ministra alemã An-
gela Merkel ao discursar no 
Knesset, o Parlamento de Israel, 
em 2008.

Scholz tem revisitado esse 
conceito após os ataques do 
Hamas. Dias após o atentado, 
por exemplo, o político afir-
mou que só havia um lugar para 
a Alemanha naquele momento 
ao lado de Tel Aviv. 

“É a isso que nos referimos 
quando dizemos que a seguran-
ça de Israel é a razão de ser do 
Estado da Alemanha”, afirmou 
o premiê na ocasião.

por thomaz de paula

Neste domingo (26), o Vol-
ta Redonda  visita o Londrina 
no Estádio do Café e pode se 
deparar com um adversário 
complicado. O time vem de 
duas vitórias seguidas na Série 
C e de uma ótima atuação na vi-
tória contra o São Bernardo, no 
Estádio Raulino de Oliveira, na 
Cidade do Aço.

Nos últimos jogos, a gran-
de qualidade do Londrina tem 
sido os jogadores do lado di-
reito do campo. Iago Teles se 
movimenta bastante por aque-
le setor, com o lateral direito 
Maurício Lima, que tem se 
destacado, tanto ofensivamen-
te, pisando na área, e fazendo 
gols quanto no setor defensivo 
apoiando o zagueiro Rayan Ri-
beiro.

Ainda tem o meio campista 
Tauã, dando sustentação defen-
siva e ditando o ritmo do jogo 
enquanto ajuda na criação de 

jogadas. Isso tem tem feito a 
equipe ter tantas finalizações ao 
gol nas últimas partidas.

Ataque do Volta 

Redonda

Essa solidez no lado direito 
do campo pode ser um obstá-

culo para o ataque do elenco do 
Volta Redonda, que joga muito 
por esse lado graças ao atacante 
MV que tem sido,aliás, um dos 
destaque da equipe na compe-
tição.

Entretanto, o corredor cen-
tral e o lado esquerdo da equi-
pe têm sido bastante expostos. 
Vem sofrendo com jogadas 
criadas nesses setores do cam-
po. Isso aconteceu no empate 
em 2x2 contra o CSA.

Por isso, o ideal é que o Es-
quadrão de Aço foque nesse 
jogo em atacar o corredor cen-
tral da equipe adversária, já que 
os jogadores que atuam no lado 
esquerdo ainda não se destaca-
ram positivamente na compe-
tição. Além disso, por ter bons 
jogadores que sabem atuar no 
corredor central do campo, e 
que ambém não deixe de refor-
çar o lado direito para tentar 
segurar as jogadas do time ad-
versário criadas naquele lado.

Reprodução

VRFC

Tribunal Penal Internacional pede a prisão de israelense

Jogadores do Volta Redonda treinam no CT Oscar Cardoso

Eleições: economia é o 
principal foco nos EUA

China cerca taiwan 
com exercício militar

Eleitores americanos estão 
mais preocupados com a con-
dução da economia por Joe Bi-
den do que com a política para 
o aborto a ser eventualmente 
adotada por Donald Trump, 
mostra uma pesquisa inédita 
divulgada pelo portal especia-
lizado de análise política Cook 
Political Report na quinta.

O levantamento considera 
pessoas que provavelmente vão 
votar em novembro, já que a a 
participação não é obrigatória 
nos EUA, nos sete estados em 

que o resultado é mais incerto, 
chamados pêndulo.

Perguntados sobre o que os 
preocupavam mais, 55% res-
ponderam a atuação na econo-
mia de Biden, e 45%, uma po-
lítica para aborto por Trump. 
O resultado coloca em dúvida a 
estratégia democrata, que acusa 
o republicano de querer proibir 
o aborto em todo o país --atual-
mente, cada estado define sua 
própria legislação.

Por: fernanda Perrin 
(Folhapress)

O Exército de Libertação 
Popular (ELP), como são cha-
madas as Forças Armadas da 
China, iniciou na manhã desta 
quinta, noite de quarta no Bra-
sil, um exercício militar conjun-
to de dois dias no entorno de 
Taiwan. Um mapa da operação 
foi publicado em suas contas 
nas plataformas chinesas We-
Chat e Weibo e reproduzido 
pelo canal de notícias CGTN, 
em cobertura ao vivo.

Nas postagens, o porta-voz 
Li Xi descreveu as manobras 

como “uma forte punição pe-
los atos separatistas das forças 
de ‘independência de Taiwan’ e 
um severo aviso contra interfe-
rências e provocações de forças 
externas”. Ele se refere, respec-
tivamente, ao discurso de pos-
se do novo líder taiwanês, Lai 
Ching-te, na última segunda-
-feira (20), e às manifestações 
de governos dos EUA e Japão, 
que foram questionadas por 
Pequim.

Por: Nelson de Sá 
(Folhapress)

Pinheiral está se abrindo para 
o mundo do futebol e, com isso, 
atraindo olhares de diversos lu-
gares. O fato é que desde o mês 
passado o Centro de Treinamen-
to João Havelange é palco de um 
novo reality show sobre futebol 
que está sendo gravado em suas 
dependências. O programa, que 
em breve será exibido em uma 
grande plataforma de streaming, 
é produzido pela Blockchain 
Sports, que desde o início deste 
ano é parceira do CT em um pro-
jeto para revelar novos talentos 
para o futebol.

Guto Nader, gestor do CT, 
acredita que esse movimento é be-
néfico para o desenvolvimento tu-
rístico e econômico do município. 
Rafael Picciani, secretário estadual 
de Esporte e Lazer, também avalia 
que a iniciativa tende a estimular a 
presença de outros grandes eventos 
esportivos no Estado. 

Nas fases anteriores do reality, 
o ex-treinador da seleção brasileira, 
Dunga, e o ex-craque francês, Tre-
zeguet, foram dois dos classificados 
para a próxima fase do programa, 
que deve ser gravada em setembro.

Ct João Havelange recebe ex-craques 
Divulgação

Ex-craques sul-americanos marcam presença na região 
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CARLOS FERNANDO DE CARVALHO 

O visionário engenheiro e fundador da Carvalho Hosken criou 
os grandes empreendimentos imobiliários no Rio de Janeiro 

por lucas costa e 

Deborah Gama

P
oucos brasileiros 
tiveram a opor-
tunidade de 
testemunhar e 
contribuir dire-

tamente para a evolução de uma 
cidade ao longo de um século. 
O engenheiro Carlos Fernando 
de Carvalho é um desses privile-
giados. Nascido em Jacarepaguá, 
ele celebra hoje seu centésimo 
aniversário contemplando um 
Rio de Janeiro drasticamente di-
ferente daquele de 1924.

Carlos Fernando, carioca 
de nascimento e visionário por 
vocação, compreendeu a impor-
tância do Plano Piloto de Lúcio 
Costa para a expansão da Baixa-
da de Jacarepaguá no final dos 
anos 1960. Sua visão antecipou 
a transformação da Barra da Ti-
juca de um vasto areal para uma 
região próspera, hoje conhecida 
como a “Miami carioca”. Seus 
empreendimentos planejados, 
que originaram o chamado 
“Barra Way of Life”, refletem 
essa trajetória de sucesso.

Nos anos 1930, o naturalis-
ta Armando Magalhães Corrêa 
escreveu “O Sertão Carioca”, 
uma coletânea de crônicas so-
bre a então remota e árida re-
gião que hoje compreende a 
Barra da Tijuca. No final da dé-
cada de 1960, essa paisagem de-
sértica começou a ser transfor-
mada, em grande parte graças 
ao arquiteto e urbanista Lúcio 
Costa e ao engenheiro Carlos 
Fernando de Carvalho.

Lúcio Costa, contratado 
pelo governador da Guanabara, 
Negrão de Lima, desenvolveu 
um projeto de urbanização para 
a Barra da Tijuca, na época um 
território quase inacessível. Car-
los Fernando de Carvalho, fun-
dador da construtora Carvalho 
Hosken, vislumbrou o potencial 
da região para se tornar um refú-
gio para as classes média e média 
alta, transformando o “sertão” 
em uma “Miami carioca”. Ele foi 
um dos quatro empresários que 
investiram na compra de terras 
baratas na região para futuros 
projetos residenciais e comer-
ciais, juntamente com Múcio 
Athayde, Pasquale Mauro e 
Tjong Hiong Oei.

Foco no plano urbano 
de Lúcio Costa

Formado em Engenharia 
pela Escola Politécnica em 
1949, Carlos Fernando, co-
nhecido respeitosamente como 
Dr. Carlos, fundou a Carvalho 
Hosken aos 27 anos. Inicial-
mente focada em obras públi-
cas, a empresa ganhou um novo 
rumo com a apresentação do 
Plano Piloto de Lúcio Costa, 
que iluminou a Barra da Tijuca 
como área de expansão natural 
do Rio. Esse insight transfor-
mou a região em um dos princi-
pais polos de desenvolvimento 
urbano do país.

Hoje, à frente da presidên-
cia da Carvalho Hosken, Carlos 
Felipe de Carvalho expressou 
sua admiração pela trajetória 
do pai. “Acompanho a trajetó-
ria de meu pai desde menino e 
tenho muito orgulho de fazer 
parte de uma história incrível 
dedicada ao desenvolvimento 
urbano da cidade, em especial 
da Barra da Tijuca. Meu desafio 
é dar continuidade no futuro 
a esse importante legado”, afir-
mou Carlos Felipe.

Além disso, a Carvalho 
Hosken investiu em iniciativas 

Renato Wrobel / Divulgação

Divulgação

Carlos Felipe Carvalho, Carlos Carvalho e Andreia Repsold durante homenagem em 2019

Ilha Pura, que foi a Vila Olímpica nos Jogos Rio 2016, foi construida pela Carvalho Hosken

100 ANOS DE VISÃO E TRANSFORMAÇÃO URBANA

Ele destacou ainda seu agrade-
cimento ao Dr. Carlos por todo 
aprendizado, que fez dele um 
empresário melhor, e desejou 
que esses 100 anos possam per-
durar por muito mais tempo.

Delair Dumbrosck, presi-
dente da Câmara Comunitária 
da Barra da Tijuca, celebra os 
100 anos de Carlos Carvalho, 
destacando sua influência po-
sitiva na região. Dumbrosck 
ressalta que conviver com 
Carvalho foi uma lição de em-
preendedorismo e respeito à 
comunidade e à natureza.

“Ter convivido com Carlos 
Carvalho em grande parte de 
seus 100 anos foi um grande 
aprendizado de vida, empreen-
dedorismo e respeito pelas 
pessoas e pela natureza”, disse 
Dumbrosck. “Ele liderou com 
recursos próprios vários proje-
tos, como a construção de 142 
casas na área de Curicica para 
realocar uma comunidade que 
ocupava o entorno da Lagoa 
da Tijuca (Saco e Saquinho), 
criando ali o Parque Ambiental 
Prof. Melo Barreto. Também 
liderou a urbanização e cons-
trução da Avenida Abelardo 
Bueno, contribuindo em diver-
sas ocasiões com a PM, Polícia 
Civil e Bombeiros por meio de 
doações de viaturas, motocicle-
tas e outros recursos, visando 
à segurança da Barra e do Re-
creio. Carlos Carvalho sempre 
foi um dos maiores incentiva-
dores dos processos de organi-
zação da sociedade.”

Projetos emblemáticos 
como os condomínios Atlân-
tico Sul, Rio 2, Ilha Pura, Pe-
nínsula e o hotel Hilton Barra 
surgiram dessa visão pioneira. 
Apesar das dificuldades eco-
nômicas dos anos 1980 e a ex-
tinção do Banco Nacional da 
Habitação (BNH), que preju-
dicou o financiamento de mo-
radias, a Carvalho Hosken lan-
çou cerca de 20 mil unidades 
desde os anos 1970, abrigando 
aproximadamente 80 mil pes-
soas. Segundo o Secovi, esses 
imóveis geram cerca de R$ 120 
milhões em IPTU anualmente.

Carlos Carvalho tem um 
carinho especial pelo projeto 
do Península. Para realizá-lo, a 
Carvalho Hosken reassentou 
moradores da favela Via Parque 
em um condomínio popular 
em Jacarepaguá e desenvolveu 
um plano de recuperação am-
biental para a área. A Carvalho 
Hosken se tornou sinônimo 
de bairros planejados, com em-
preendimentos notáveis como 

sociais, como a Escola Carva-
lho Hosken de Hotelaria, lo-
calizada no Hilton Barra entre 
2015 e 2017. Em parceria com 
a ONG RioSolidário, o Senac 
RJ e o Hilton Barra, a escola 
visava formar jovens de 18 a 24 
anos para o mercado de traba-
lho hoteleiro. Um exemplo de 
sucesso é Rayane Mello, que 
se formou na primeira turma 
de 2015/2016. Hoje, ela tra-
balha na rede hoteleira em Rio 
das Ostras e credita à escola de 
hotelaria a oportunidade de se 
inserir no mercado de trabalho.

“Iniciei minha jornada na 
hotelaria através do curso que 
a Carvalho Hosken concedeu 
em parceria com o RioSolidá-
rio, Senac RJ e Hilton Barra, 
onde aconteciam as aulas. O 
curso tinha o objetivo de ca-
pacitar pessoas para atuar no 
ramo hoteleiro durante os Jo-
gos Olímpicos de 2016. Ao 
concluí-lo, tive a oportunidade 
de trabalhar no Hilton Barra 
como temporária de Alimentos 
e Bebidas e, após este contrato, 
me tornei estagiária da Recep-
ção. Hotelaria se tornou uma 
paixão! Em 2024, permaneço 
atuando no ramo hoteleiro. 
Obrigada, Carvalho Hosken e 
Dr. Carlos, por abrir a primeira 
porta em minha jornada hote-
leira”, contou Rayane.

Alfredo Lopes, presiden-
te da Associação Brasileira da 
Indústria de Hotéis do Rio de 
Janeiro (ABIH-RJ), destacou 
a significativa contribuição de 
Carlos Fernando de Carvalho 
para a história da Barra da Ti-
juca. “O doutor Carlos é um 
patrimônio aqui da Barra da 
Tijuca e da cidade do Rio de 
Janeiro. Ele foi o homem que 

vislumbrou o Centro Metro-
politano, que hoje é o centro 
real da cidade, e isso há décadas 
atrás. Agora estamos vendo isso 
consolidado,” afirmou Lopes.

Alfredo Lopes também re-
lembrou o período em que esteve 
próximo de Carlos Fernando de 
Carvalho durante as Olimpíadas 
do Rio de 2016. “Eu tive a opor-
tunidade de conviver bastante 
com ele nesse período. As Olim-
píadas do Rio de Janeiro devem 
muito ao doutor Carlos. Se não 
fosse por ele, elas não teriam 
sido realizadas aqui. Ele assumiu 
a construção dos inúmeros pré-
dios na Ilha Pura, que era a Vila 
Olímpica. Ele é um homem inti-
mamente ligado à nossa cidade, 
ao bairro da Barra da Tijuca, Re-
creio e adjacências.”

O presidente da ABIH-RJ 
concluiu com felicitações pelo 
centenário do empresário: “Pa-
rabéns pelo centenário dele. 
Que ele viva muitos anos mais 
para nos ajudar no desenvolvi-
mento dessa cidade.”

O subprefeito da Barra, 
Raphael Lima, também falou 
sobre a importância do empre-
sário: “O Sr. Carlos Carvalho 
é um visionário do setor imo-
biliário da região da Barra. Foi 
um dos pioneiros ao perceber 
o potencial da Barra da Tijuca 
como novo polo de expansão 
da cidade do Rio de Janeiro. 
Ele foi ousado e empreendedor 
ao decidir investir aqui quan-
do ninguém nem imaginava 
atravessar as montanhas que 
cercam o bairro. Sem dúvidas, 
é uma figura emblemática e 
muito importante para a Barra 
da Tijuca.”

Nos anos 1970, Carlos Car-
valho adquiriu terrenos que 

totalizavam dez milhões de 
metros quadrados na Baixada 
de Jacarepaguá, uma área com-
parável aos bairros de Copaca-
bana, Leme e Botafogo juntos. 
Este movimento estratégico 
mudou o foco da sua empresa, 
que antes se concentrava prin-
cipalmente em obras na Zona 
Sul do Rio e nas cidades-satélite 
ao redor de Brasília.

José Isaac Peres, Presiden-
te do Conselho da Multiplan, 
relembra a honra que teve em 
conhecer o jovem Carlos Fer-
nando de Carvalho há 57 anos 
atrás. Dr. Peres relembra as 
parcerias de sucesso em diver-
sos empreendimentos como 
o BarraShopping, o Golden 
Green na praia da Barra, e em 
vários projetos na Península, e 
reconhece nele um valor incrí-
vel de um desbravador da Barra 
da Tijuca, com uma visão ex-
traordinária do futuro do Rio 
de Janeiro, e que se tornou um 
dos polos mais importantes da 
Cidade. “Ele sempre me dizia 
que se parasse de trabalhar, 
morreria, e eu concordo com 
ele. Eu acho que o Dr. Carlos é 
um exemplo para o nosso País”.

Importância no 
mercado imobiliário

O empresário João Paulo 
Tinto de Matos, Presidente da 
Construtora Calçada, ressaltou 
a importância do Dr. Carlos 
para o mercado imobiliário do 
Rio, por ser um grande exem-
plo para o setor e um grande 
visionário. “São pouquíssimos 
empresários que têm a capaci-
dade que o Dr. Carlos tem de 
ser um bom parceiro e de ser vi-
sionário. Ele é um grande exem-
plo para o setor da construção”. 

Rio 2, Cidade Jardim, Península 
e Centro Metropolitano. Desta-
ca-se especialmente a Ilha Pura, 
reconhecida internacionalmen-
te por hospedar os atletas duran-
te as Olimpíadas de 2016. Esses 
projetos refletem um compro-
misso contínuo com a sustenta-
bilidade, associações de mora-
dores independentes e parcerias 
para melhorias urbanas.

Outro grande evento que 
acontece na região da Barra, é o 
Rock in Rio, que este ano com-
pleta 40 anos. Roberto Medi-
na, empresário, publicitário e 
CEO do Rock in Rio, relembra 
a conexão histórica entre Car-
los Fernando de Carvalho e o 
sonho do maior festival de mú-
sica do país. “Tenho a maior ad-
miração pelo cuidado que tem 
com o Rio de Janeiro, e deve 
ser muito bom chegar aos 100 
anos e ter milhares de pessoas 
vivendo o sonho, a visão que 
teve há tantos anos.”

Título de Cidadão 
Benemérito do 
Município do Rio  
de Janeiro

Em uma iniciativa liderada 
pelos vereadores Carlo Caiado 
e Átila Nunes, a Câmara Muni-
cipal do Rio de Janeiro aprovou 
o Projeto de Decreto Legislati-
vo Nº 328/2024, concedendo o 
título de Cidadão Benemérito 
do Município do Rio de Janei-
ro ao engenheiro e empresário 
Carlos Fernando de Carvalho.

Carlos Fernando de Car-
valho, prestes a completar 100 
anos, é um nome icônico no 
setor de construção e desenvol-
vimento urbano do Rio de Ja-
neiro. Nascido em Jacarepaguá 
e formado na Escola Politécni-
ca de Engenharia em 1949, ele 
fundou a Carvalho Hosken em 
1951, aos 27 anos. A empresa 
começou com obras públicas 
por todo o país e, na década de 
1960, antecipou o potencial de 
crescimento da Barra da Tijuca, 
contribuindo para a transfor-
mação da região com bairros 
planejados que são marcas re-
gistradas da Carvalho Hosken.

Hoje, aos 99 anos, Carlos 
Fernando de Carvalho man-
tém-se ativo como presidente do 
Conselho da Carvalho Hosken, 
trabalhando de perto com seu fi-
lho, Carlos Felipe de Carvalho, 
atual presidente da empresa. 
Sob sua liderança, a Carvalho 
Hosken tem sido fundamental 
no desenvolvimento de impor-
tantes bairros planejados como 
Ilha Pura, Península e Centro 
Metropolitano. Recentemente, 
a empresa lançou os projetos 
Grand Quartier, em parceria 
com o Grupo Patrimar, e Claris 
Casa & Clube, em parceria com 
a Tegra Incorporadora no Par-
que das Rosas.

A homenagem da Câmara 
Municipal reconhece não ape-
nas a trajetória profissional de 
Carlos Fernando de Carvalho, 
mas também sua contribuição 
contínua para o desenvolvi-
mento urbano e sustentável do 
Rio de Janeiro. A proposta re-
cebeu amplo apoio dos verea-
dores, refletindo a admiração 
e respeito pela dedicação do 
engenheiro ao longo de quase 
um século.

O Decreto Legislativo en-
trou em vigor a partir da data 
de sua publicação, oficializan-
do a concessão do título ao 
engenheiro e empresário que 
tem sido uma figura central no 
crescimento e modernização do 
Rio de Janeiro.
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Segurança Presente ganha 
nova sede em Miguel Pereira

Trecho de obras na Avenida 
22 de Maio é concluído

CORREIO FLUMINENSE

Projetos de infraestrutura

 Aloha Spirit Festival

Cobertura do programa no município

A Secretaria de Estado de 

Governo inaugurou na úl-

tima quarta-feira (22/05) a 

nova sede da base de Mi-

guel Pereira do Seguran-

ça Presente. Construída 

em parceria com a Pre-

feitura de Miguel Pereira, 

a sede tem 100 metros de 

área construída e climati-

zada para atender ainda 

melhor a população. A 

nova casa do Segurança 

Presente fica na Aveni-
da César Lattes, no bairro 

Guararapes. Junto com a 

nova sede, a subsecretá-

ria de Projetos, Jeanine 

Domenech, anunciou o 

reforço que a base de Mi-

guel Pereira receberá no 

policiamento. Serão mais 

nove policiais militares 

que diariamente irão aju-

dar no patrulhamento, to-

talizando 55 agentes.

O Governo do Estado 

concluiu o primeiro tre-

cho das obras de reur-

banização da Avenida 

22 de Maio, em Itaboraí, 

na Região Metropolitana 

do Rio. Com investimen-

to de R$ 260 milhões, as 

intervenções, realizadas 

em parceria com a prefei-

tura, irão melhorar a mo-

bilidade urbana, garan-

tindo fluidez e segurança 
no tráfego, e revitalizar 

toda a região. As obras 

na Avenida 22 de Maio, 

principal via da cidade, 

incluem serviços de dre-

nagem, pavimentação, 

reurbanização e implan-

tação de uma ciclovia ao 

longo dos 11,8 km do cor-

redor viário. Além disso, 

uma nova ponte sobre o 

Rio Iguá foi construída, 

facilitando a mobilidade 

e o deslocamento dos 

moradores da região. 

A primeira etapa das 

obras na 22 de Maio faz 

parte de um conjunto 

de seis projetos de infra-

estrutura viária, que so-

mam mais de R$ 390 mi-

lhões em investimentos 

no município de Itaboraí. 

Entre os outros bairros 

beneficiados, estão São 
Joaquim, Santo Antônio, 

Gebara, Aldeia da Prata, 

Marambaia e Vila Brasil, 

que recebem interven-

ções de drenagem, pavi-

mentação e sinalização 

viária. Em Santo Antônio, 

as melhorias abrangem 

53 ruas, com um investi-

mento de R$ 47 milhões. 

No bairro Gebara, oito vias 

estão sendo beneficiadas 
com R$ 23 milhões em 

melhorias.

O cantor e compositor ca-

rioca Gabriel O Pensador 

fará, no sábado, 25 de maio, 

a partir das 20h, uma apre-

sentação gratuita em Sa-

quarema, na praia de Itaú-

na, durante o Aloha Spirit 

Festival, um dos maiores 

festivais de esportes aquá-

ticos do mundo. O rapper 

será uma das principais 

atrações do evento, que in-

terliga esporte, bem-estar 

e entretenimento e acon-

tece na cidade de 17 a 26 

de maio. Ao longo de dez 

dias, o evento une dispu-

tas esportivas e opções de 

entretenimento para cati-

var competidores, acom-

panhantes e espectadores 

presentes no local. 

O Programa cobre 40 bair-

ros do município e conta 

com ainda com dois pos-

tos avançados, nos bairros 

Mangueiras e Celândia. A 

base do programa foi insta-

lada em Miguel Pereira em 

2020 e foi a primeira a ser 

inaugurada na gestão do 

governador Cláudio Castro. 

Atualmente, o programa 

conta com 40 bases espa-

lhadas por 22 municípios e 

emprega quase 4 mil ho-

mens. ‘’A nova sede e o re-

forço no policiamento com-

provam o compromisso do 

governo com a proteção da 

população, o que traz exce-

lentes resultados na redu-

ção da criminalidade, disse 

a subsecretária de Projetos.

Paulo Fernandes

Ernesto Carriço/Gov.RJ

Nova sede do Segurança Presente em Miguel Pereira

Reurbanização irá melhorar a mobilidade urbana

Estado alerta para 
baixa cobertura 
vacinal contra a gripe

A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-RJ) emitiu um 
alerta, nesta quinta (23/05), 
devido a baixa cobertura vaci-
nal contra a gripe no Rio. De 
acordo com informações da 
Rede Nacional de Dados em 
Saúde (RNDS), até esta quar-
ta-feira (22/05), 2.152.501 
doses do imunizante contra 
a Influenza foram aplicadas, 
o que representa cobertura 
de apenas 27,44%. A Cam-

panha de Vacinação contra a 
Gripe foi iniciada no dia 25 
de março no Estado do Rio, 
com meta de atingir pelo me-
nos 90% dos grupos prioritá-
rios, entre eles, crianças de 6 
meses a menores de 6 anos de 
idade (5 anos, 11 meses e 29 
dias); idosos com 60 anos ou 
mais de idade; e gestantes. A 
campanha acontece até 31 de 
maio.

- Vemos com preocupação 

a não adesão da população 
com a vacina da gripe, espe-
cialmente dos mais vulnerá-
veis, como as crianças, os ido-
sos e as gestantes. As vacinas 
são seguras e estão disponíveis 
nas unidades de saúde. A gri-
pe pode ser agravada para o 
que chamamos de Síndrome 
Respiratória Aguda Grave, e 
mata. Vacinem-se - recomen-
da a secretária de Estado de 
Saúde do Rio, Claudia Mello.

A uma semana do fim da campanha, 
apenas 27,44% do público-alvo foi imunizado

Divulgação/SES-RJ

Vacinação tem baixa adesão, com menos de 30% do público-alvo imunizado

são Gonçalo realiza 
obras de infraestrutura

Edimar denuncia 
grupo do sindicato

As obras de infraestrutu-
ra em São Gonçalo seguem 
avançando. Nesta quinta-feira 
(23), o prefeito Capitão Nel-
son, o secretário de Estado das 
Cidades, Douglas Ruas, e en-
genheiros realizaram uma vi-
sita técnica às obras do Jardim 
Bom Retiro e de Vista Alegre. 
As intervenções em ambos os 
bairros estão sendo feitas pelo 
Governo do Estado, através 
da Secretaria das Cidades, em 
parceria com a Prefeitura de 
São Gonçalo.

No Jardim Bom Retiro, 
64 ruas estão recebendo obras 
de infraestrutura. Dessas, 60 
já receberam rede de drena-
gem, sete possuem meio-fio 
e calçadas e algumas foram 
pavimentadas. O objetivo das 
intervenções, que contam com 
o trabalho de 100 funcioná-
rio diariamente, é concluir a 
drenagem, a pavimentação e a 
criação das calçadas em todas 
as vias. As obras, que têm pre-
visão de conclusão para este 
ano, irão beneficiar mais de 20 
mil pessoas que vivem no bair-
ro. Foram investidos R$ 253 
milhões.

O prefeito Capitão Nel-
son ressaltou a importância 
da obra para os moradores do 

local. “Quero agradecer ao go-
vernador Cláudio Castro pela 
parceria. Essa obra está mu-
dando a vida de mais de 20 mil 
gonçalenses, dando mais dig-
nidade e qualidade para a vida 
de todos. Vamos transformar 
São Gonçalo cada vez mais!”, 
disse.

O secretário Douglas Ruas 
também destacou a importân-
cia da obra. “Essas obras estão 
ocorrendo em 64 ruas, todas 
incluindo drenagem e pavi-
mentação, e só temos a agra-
decer ao governador Cláudio 
Castro por todo o investimen-
to em São Gonçalo. Nós, da 
Secretaria das Cidades, esta-
mos aqui para garantir a quali-
dade da obra, para que seja, de 
fato, um projeto para melho-
rar a vida de todos no bairro”, 
afirmou.

Em Vista Alegre, mais de 20 
ruas (que somam mais de onze 
quilômetros) estão recebendo 
as obras que incluem drena-
gem e pavimentação. Até o mo-
mento, todas elas já receberam 
drenagem e apenas seis ainda 
precisam ser pavimentadas. 
Mais de 70 pessoas atuam dia-
riamente nas intervenções que 
estão transformando as ruas do 
bairro.

O presidente do Sindicato 
dos Metalúrgicos do Sul Flu-
minense, Edimar Miguel, afir-
mou nesta quinta-feira, dia 23, 
que descobriu que um grupo de 
diretores da própria entidade - 
batizado de “G5” - contratou 
um escritório externo de advo-
cacia e estava cobrando 15% de 
honorários sobre os acordos da 
categoria. Detalhe: o sindicato 
tem departamento jurídico.

Segundo Edimar, os pró-
prios funcionários da Racing 
estiveram no sindicato e fize-
ram a denúncia. “Nós descobri-
mos que seria descontado 15% 
do valor total de 24 milhões de 
reais”, disse Edmar. E comple-
tou: “Nós temos 10 advogados 
à disposição do sindicato, que 
estão a serviço dos trabalhado-
res, todas as homologações são 
realizadas de forma gratuita. 
Não é cobrado nada em ho-
norários, e fica mais uma vez a 
suspeita de desvio de recursos, 
porque,  quem seria beneficiado 
com esse tipo de ação”. 

Possibilidade de 

outros casos

Para Edimar, é possível que 
esse procedimento possa ter  
sido feito  em outros acordos 
que o grupo conduziu no pe-
ríodo em que ele ficou afastado.   
“Mesmo tendo um corpo jurí-
dico qualificado no sindicato, 

há indicativos que o G5 opera 
esse tipo de desvio de conduta 
nos demais acordos  com outras 
empresas, e que só nesse caso es-
pecífico, geraria um recurso de 
3 milhões de reais, um volume 
muito alto de dinheiro, usurpa-
do por esse esquema imoral, em 
detrimento dos interesses dos 
trabalhadores representados”.

O presidente do Sind-
metal afirmou que, além de 
impedir essa cobrança dos 
437 funcionários da Racing 
Group, irá agora verificar os 
demais acordos.

“O primeiro golpe foi no 
presidente, o segundo nos tra-
balhadores. Nós vamos fazer a 
revisão de todos os acordos ho-
mologados por esse grupo de 
diretores com as empresas da 
nossa base, e onde esse tipo de 
conduta desonesta foi realiza-
do, nós faremos a reversão em 
benefício dos trabalhadores 
que nós representamos”, disse 
o sindicalista. Ele afirma ain-
da que não irá medir esforços 
para defender os trabalhado-
res. “O Sindicato tem de estar 
sempre a serviço dos metalúr-
gicos, é para isso que fomos 
eleitos. Nós temos lado, o lado 
do operário, do trabalhador, 
da família metalúrgica, dos 
homens e mulheres de aço”, 
afirma. O jornal está aberto a 
divulgar a posição do “G5”.

Divulgação

Edimar Miguel faz denúncia sobre cobrança de honorários 

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO

De acordo com um mo-
nitoramento feito pelo Cen-
tro de Inteligência em Saúde 
(CIS-RJ), de janeiro a maio 
deste ano, foram registrados 
5.614 internações por Síndro-
me Respiratória Aguda Grave 
(SRAG), que são os casos gra-
ves de gripe. Dos 713 óbitos 
registrados, 515 foram em 
idosos, ou seja, 72%. Os dados 
são do Sistema de Informação 
de Vigilância Epidemiológica 
da Gripe, o Sivep-Gripe.

Segundo estimativa do Mi-
nistério da Saúde, o estado do 
Rio de Janeiro tem 3.025.625 
pessoas com 60 anos ou mais 
de idade. Desse total, apenas 
876.795 foram vacinadas con-
tra a gripe em 2024. Os núme-
ros representam uma cobertu-
ra de 28,98% deste público. 

A situação é ainda pior em 
crianças, que tem cobertura 
de 19,06%, e em gestantes, 
com apenas 6%.

A Região Serrana é a que 
apresenta melhor cobertu-
ra entre as nove regiões do 
Estado até o momento, com 
33,38% da população alvo 
vacinada, seguida pela Mé-
dio Paraíba, com 32,07%. As 
demais estão em: Metropo-
litana l (28,31%), Centro-
-Sul (27,61%), Metropoli-
tana ll (26,60%), Noroeste 
(24%%), Baía da Ilha Grande 
(23,93%), Baixada Litorânea 
(19,26%) e Norte (18,47%).

As estratégias e horários 
de funcionamento dos postos 
de vacinação podem variar de 
cidade para cidade.

A vacina contra a gripe 
pode ser administrada simul-
taneamente a outras vacinas 
do Calendário Nacional de 
Vacinação e também com ou-
tros medicamentos.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
FEDERAÇÃO DE BOXE DE 

PRAIA DO RIO DE JANEIRO.

CNPJ: 24.103.992/000140, representada por seu Presi-

dente Sr. MOACYR LIMA PICANÇA, CONVOCA através 

do presente edital, todos os membros para Assembleia Ge-

ral Extrordinária que será realizada na sede da Associação, 

às 14:00 horas, do dia 25 de junho de 2024, com a se-

guinte ordem do dia:

* Eleição de Vice-Presidente e diretor jurídico

* Assuntos gerais

* Alteração de endereço da sede da Federação

A Assembleia Geral Extraordinária instalar-se-á em primei-

ra convocação às 14:00 horas com a presença da maioria 

absoluta e,em segunda convocação, com qualquer núme-

ro, meia hora depois – tudo na forma do Estatuto vigente.



10 Sexta-feira, 24 a domingo, 26 de Maio de 2024Rio de JaneiRo

CORREIO CARIOCA

Procon descarta meia tonelada 
de alimentos impróprios

Cadastro Fluminense da 
Capoeira está aberto

BRT Seguro no Parque das Rosas

O Procon-RJ descartou 

564 kg de alimentos im-

próprios para consumo em 

três mercados no bairro de 

Campo Grande, na Zona 

Oeste da cidade. O descar-

te aconteceu durante uma 

fiscalização de rotina em 
quatro estabelecimentos.

Durante a operação, os 
fiscais encontraram, entre 
outros produtos, carnes 

bovinas, carcaças suínas, 
frios e temperos, vencidos, 

em ambientes sujos, mal 

armazenados ou sem es-

pecificação quanto à ma-

nipulação e nova data de 
validade.

Além disso, problemas es-

truturais como ferrugem 

e buracos nas câmaras fri-

goríficas, também foram 
encontrados. Os três esta-

belecimentos com essas 

condições foram autuados.
Segundo o presidente do 

Procon-RJ, Cássio Coelho, 

os mercados têm 15 dias 

para apresentar suas defe-

sas e a autarquia vai conti-

nuar com as fiscalizações 
para proteger o direito dos 

consumidores.

“Fiscalizações como estas 
serão constantes, visando 
orientar fornecedores e 

proteger os consumidores. 

Algumas das irregularida-

des encontradas põem em 
risco a saúde do consumi-

dor e estaremos atentos 

para coibirmos qualquer 

tipo de abuso”, disse.

Os Mestres e Mestras de 

Capoeira e demais capo-

eiristas do Rio de Janeiro 

têm menos de um mês 

para preencher a inscrição 
no Cadastro Fluminense 

da Capoeira. A iniciativa 

da Secretaria de Estado de 

Cultura e Economia Criati-

va (Sececrj), através do Ins-

tituto Estadual de Patrimô-

nio Cultural (Inepac), fica 
aberta até o dia 15 de junho 

e visa mapear as ativida-

des realizadas nos 92 mu-

nicípios. O órgão planeja 
lançar políticas públicas de 
fomento para o segmento 

e, para participar dos certa-

mes, será necessário estar 

com o cadastro em dia.

“Essa ação demonstra que 
estamos atentos à gestão 
compartilhada que concor-

re a todos os entes quando 

se trata da salvaguarda do 

patrimônio cultural imate-

rial. A Roda de Capoeira e 

o Ofício de Mestra e Mestre 
de Capoeira são bens cul-
turais de todos os cidadãos 
brasileiros, incluindo todos 

que habitam os 92 municí-
pios do RJ, e nós, enquanto 

poder público, devemos 

cumprir com o papel de 

garantir que tais bens se-

jam protegidos”, ressalta 

Ana Cristina Carvalho, dire-

tora do Inepac.

A iniciativa foi estabelecida 

com o objetivo de construir 

informações sobre a prá-

tica da capoeira e o ofício 
dos Mestres e Mestras no 

estado, como base para a 

elaboração de políticas pú-

blicas que contemplem o 

segmento e salvaguardem 

os bens culturais relaciona-

dos à prática.
O Cadastro deve ser re-

alizado de forma online 
e todos os documentos 

comprobatórios precisam 

ser enviados até o dia 15 de 

junho. Quem já iniciou o 

processo de inscrição mas 
ainda não enviou os do-

cumentos, tem até a data 

anunciada para fazê-lo. É 
importante destacar que 

a realização do cadastro 
é condição fundamental 
para que os Mestres e Mes-

tras participem e concor-

ram aos mecanismos de 

fomento que serão criados.
O cadastro deve ser feito 

pelo site https://forms.of-

fice.com/r/9vTs6uHTbg, já 
os documentos devem er 

enviados para o e-mail: ca-

poeira@inepac.rj.gov.br.

Agentes do BRT Seguro 
prenderam um homem e 

apreenderam dois meno-

res por furto de um ban-

ner da estação Parque das 
Rosas. As equipes foram 

acionadas pelo Centro de 

Controle e Monitoramento 

da Mobi-Rio no início da 
madrugada, mas ao che-

gar ao local os indivíduos 
haviam fugido. Pela ma-

nhã, os agentes encontra-

ram os três e os encami-

nharam para a 16ª DP, na 

Barra da Tijuca. Os três fo-

ram autuados por furto e 

um dos menores possuía 
dois mandados de busca 

e apreensão em aberto.

Divulgação/ PROCON-RJ

Divulgação SECEC-RJ

Procon-RJ autuou 3 mercados e descartou 564 kg de comida

Mestres têm até o dia 15 de junho para se inscreverem

Fiocruz escolhe projeto 
para Memorial Covid-19
Projeto escolhido pela Fiocruz para o Memorial valoriza a ciência

O Concurso Memorial Co-
vid-19 Fiocruz anunciou o pro-
jeto vencedor do espaço que vai 
homenagear as vítimas dos efei-
tos da pandemia. Reconhecida 
em 11 de março de 2020 pela 
Organização Mundial da Saúde 
(OMS), a pandemia foi oficial-
mente encerrada em 5 de maio de 
2023. Durante esse período, fo-
ram registrados mais de 765 mi-
lhões de casos e quase 7 milhões 
de mortes em todo o mundo.

A competição, organizada em 
conjunto com o Instituto de Ar-
quitetos do Brasil (IAB-RJ), es-
colheu a proposta de uma equipe 
paulista, formada por Paulo José 
Tripoloni, Pablo Mora Peludo, 
Gabriel Costa Dantas e Fernanda 
Macedo Haddad. O júri conside-
rou o trabalho apresentado por 
unir circulação e contemplação, 
além de demonstrar sensibilidade 
e entendimento sobre o memorial 
e o sofrimento a que ele remete. 
Também foi destacado como o 
projeto reforça o papel da ciência 
e como narra de forma poética as 
fases do evento pandêmico.

Na segunda colocação, ficou 
a equipe composta por Gabriela 
Giraldez Barros, Guilherme Al-
bamonte Mejias, Pedro Augusto 
Galbiati Silva Giachini, Danielle 
Mascaro Pioli e Norma Mejias 
Quinteiro. 

O júri concedeu ainda cinco 
menções honrosas, entregues às 

equipes lideradas pelos seguintes 
responsáveis técnicos: Eron Cos-
tin (PR), Antonio Roberto Za-
nolla (SP), Maria Cristina Motta 
Oliverio (SP), Matheus Augusto 
de Oliveira e Carvalho (DF) e 
Duarte Vaz Guedes e Silva (RJ).

“As propostas oferecidas respon-
deram bem ao edital e seguramente 
tanto a Fiocruz quanto o IAB-RJ 
estarão oferecendo à sociedade um 
espaço de memória”, disse Marcela 
Abla, presidente do Departamento 
Rio de Janeiro do Instituto de Ar-
quitetos do Brasil (IAB-RJ).

Projeto vencedor
O espaço projetado pela 

equipe vencedora pretende ofe-

recer reflexão e transformação 
para aqueles que o visitarem.  
Dos momentos vividos durante 
a pandemia, foram destacados: 
angústias, preocupações, isola-
mento, mudanças, esperança de 
superação e o conceito de conti-
nuidade da vida.

A proposta prevê uma praça 
protegida na área próxima à Ave-
nida Brasil e à entrada principal do 
compus sede da Fiocruz. A ideia é 
que os olhares dos que circularem 
pelo memorial sejam direciona-
dos para a natureza existente.

“Fomos inspirados a criar 
empenas que, servindo de pro-
teção acústica e visual, também 
preservam um espaço de acolhi-

mento da alma. Este é um isola-
mento às avessas da pandemia. 
Um local de paz, verdade e ao 
som dos pássaros que nele ha-
bitam”, explicam os autores na 
proposta enviada.

Segundo os autores, as em-
penas brancas que envolvem o 
conjunto são como lenços que 
enxugam as lágrimas. A água 
que cai como lágrimas flui em 
direção aos lagos, simbolizan-
do a transformação e o renasci-
mento. Ao percorrer o memo-
rial, os visitantes são guiados à 
contemplação e incentivados a 
continuar através da interação 
lúdica com os espaços naturais.

Por Agência Brasil

© Fernando Frazão/Agência Brasil

Fiocruz escolhe projeto que valoriza a ciência para adotar no Memorial da Covid-19

Síndrome respiratória em crianças
Casos de síndrome respiratória atingem crianças de até 4 anos

Por douglas Corrêa

(agência Brasil)

Os casos de Síndrome Res-
piratória Aguda Grave (SRAG) 
e Vírus Respiratório, divulgados 
pela Secretaria de Estado de Saúde 
(SES-RJ), mostram que as inter-
nações por SRAG não causadas 
por covid-19 estão em alta, atin-
gindo principalmente as crianças 
com até 4 anos. A análise estima 
que o número de internações seja 
ainda maior quando levados em 
consideração os casos que não 
foram registrados no sistema. O 
Panorama SRAG analisou as se-
manas epidemiológicas que cor-
respondem ao período entre 21 
de abril e 11 de maio.

A equipe de Vigilância do 
Centro de Inteligência em Saúde 
utiliza um modelo estatístico cha-
mado nowcasting, que leva em 
consideração os casos com atraso 
de notificação para estimar o total 
esperado para um determinado 

período. A estimativa para a se-
mana epidemiológica (SE) 17 foi 
519 casos, com 406 já registrados 
no sistema; para a (SES-RJ) 18, a 
estimativa foi 540 casos, com 343 
já registrados; para a SE 19, o mo-
delo apontou 505 casos estima-
dos, com 277 registrados.

“É um momento de alerta e 
atenção redobrada. Embora o 
número de registros não ultra-

passe o limite máximo de casos 
esperados para o momento, o 
modelo nowcasting indica que 
podemos estar perto deste limite, 
que chamamos de canal endêmi-
co. É importante que a popula-
ção se vacine contra a Influenza, 
que é um dos principais vírus que 
levam aos casos graves de síndro-
me respiratória”, alerta Luciane 
Velasque, superintendente de In-

formação Estratégica em Vigilân-
cia em Saúde da secretaria.

Análise
O programa também analisa 

os tipos de vírus que predominam 
nas diversas faixas etárias dos pa-
cientes internados e as solicitações 
de leitos feitas por meio do Sistema 
Estadual de Regulação. As crianças 
com idade até 4 anos seguem como 
a faixa etária com maior número de 
internações. Entre elas, os princi-
pais agentes infecciosos são o Vírus 
Sincicial Respiratório (34,96%) e o 
Rinovírus (17,55%). Entretanto, 
as solicitações de leitos para este 
público estão em queda, passando 
de 304 na semana epidemiológica 
17,  para 292 na semana 18, e che-
gando a  250 na semana 19.

Para quem tem 80 anos ou 
mais o percentual de internações 
por SRAG também está em declí-
nio, com a permanência do vírus 
Influenza do tipo A (14,39%) e 
do Rinovírus (14,05%).

© Tomaz Silva/Agência Brasil

Internações vem atingindo crianças pequenas na cidade

novidades no ‘dia Brasil’ do Rock in Rio
O Rock in Rio anunciou mais 

três novidades para o Dia Brasil. 
O público que estiver na Cidade 
do Rock no dia 21 de setembro 
vai poder acompanhar um verda-
deiro show da Esquadrilha Céu. 
Relembrando a edição de 2001 – 
quando aeronaves sobrevoaram o 
Rock in Rio convocando o públi-
co para o emblemático três minu-
tos de silêncio –, neste ano quatro 
aviões comandados por experien-
tes pilotos formarão um ballet no 
espaço aéreo próximo ao festival. 
Eles realizarão diversas acrobacias 
de tirar o fôlego que serão sincro-
nizadas com uma trilha sonora 
inédita composta por Zé Ricardo, 
vice-presidente artístico da Rock 
World. Ainda na mesma data, 
também acontecerá um espetá-
culo de luzes e música que dará 
vida ao icônico Palco Mundo. 
Um videomaping inédito vai ocu-
par toda a extensão de cenografia 
do espaço, trazendo projeções de 
artes inspiradas nos 40 anos de 

história do festival. Deixando a 
experiência ainda mais emocio-
nante, fogos vão colorir o céu e 
pulseiras de led serão distribuídas 
para iluminar o público. O Dia 
Brasil também recebe Ivete San-
galo. A artista brasileira que mais 
cantou no Rock in Rio não podia 
ficar de fora do line-up desta data 
especial. A cantora se apresenta no 
Palco Sunset, no “Para Sempre: 
POP” ao lado de Duda Beat, Glo-
ria Groove, Jão, Ludmilla, Lulu 
Santos e Luísa Sonza.

“O Dia Brasil já é um mar-
co na nossa jornada e sabemos 
que ele vai proporcionar diversos 
momentos inesquecíveis que en-
trarão para a história do festival. 
Além dos encontros dos artistas, 
o público poderá acompanhar es-
tes novos espetáculos que estamos 
produzindo. O show dos aviões e 
a projeção que ocupará toda a área 
ocupada pela cenografia do Palco 
Mundo vão emocionar todos os 
presentes. Essas atrações vão pro-

mover experiências únicas, que 
refletem toda a magia que o Rock 
in Rio carrega consigo.” comenta 
Roberto Medina, presidente da 
Rock World, empresa que criou, 
organiza e produz o Rock in Rio 
e o The Town.

Responsável por proporcio-
nar diversos espetáculos de tirar 
o fôlego, a Esquadrilha Céu exe-
cuta demonstrações aéreas em vá-
rios eventos pelo Brasil, exibindo 
manobras acrobáticas de voo em 
formação. As atividades da marca 
tiveram início no ano de 2011, no 
antigo Clube Céu, às margens da 
Lagoa de Jacarepaguá, e desde lá 
os pilotos já acumularam mais de 
25.000 horas de voo.

Já o videomaping vai projetar 
em toda a cenografia do Palco 
Mundo imagens emblemáticas 
desde a primeira edição do Rock 
in Rio, em 1985. Além de pro-
porcionar uma verdadeira imer-
são por meio de artes coloridas e 
vibrantes que ganham diversos 

movimentos, também poderão 
ser vistas imagens dos rostos de ar-
tistas que já passaram pela Cidade 
do Rock ao longo dos 40 anos de 
história do festival.

Ambas as atrações ganham 
vida no Dia Brasil. Este será 
um movimento inédito nos 40 
anos de história do maior festi-
val de música e entretenimento 
do mundo, que abraça a música 
nacional e um mundo melhor. 
Nele, acontece o maior encontro 
da história da música brasileira, 
com mais de 70 artistas dos mais 
variados estilos musicais se apre-
sentando nos palcos da Cidade 
do Rock. Hoje, o festival anun-
ciou que rainha Ivete Sangalo 
também estará nesta grande fes-
ta. A cantora fará parte do show 
que homenageia o pop brasilei-
ro no Palco Sunset, com gran-
des nomes nacionais do gênero 
como ao lado de Duda Beat, Glo-
ria Groove, Jão, Ludmilla, Lulu 
Santos e Luísa Sonza.
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Nilópolis promove ação 
alusiva ao Maio Amarelo
Secretaria de Transporte desenvolve iniciativas ao longo do mês

‘Paz no trânsito começa por 
você’. Este é o tema da campa-
nha Maio Amarelo deste ano. 
O Brasil é o terceiro país no 
ranking de países com mais 
mortes em decorrência de aci-
dentes de trânsito. Em Nilópo-
lis, a Secretaria de Transporte 
vem promovendo ações de 
conscientização durante o mês.

Na manhã da última quar-
ta-feira (22), uma ação conjunta 
com as prefeituras de Nilópolis e 
Mesquita, o Departamento Esta-
dual de Trânsito (Detran), o 20º 
Batalhão de Polícia Militar e psi-
cólogos do trânsito, foi formada 
uma Blitz Educativa de Trânsito 
na Avenida Getúlio de Moura, di-
visa entre os dois municípios.

Cerca de 400 veículos foram 
abordados no período da ope-
ração. Os motoristas receberam 
orientações e panfletos sobre uma 
viagem mais segura. O secretário 
de Transporte, Ricardo Galego, 
esteve presente na ação.

Dirigindo um Ford Del Rey 
Chia de 1986, o aposentado Sér-
gio Teixeira, 80, tem anos de ex-
periência no trânsito. “Essa abor-
dagem é muito necessária. Eu sou 
um velhinho nervoso, mas dirijo 
com cautela. É aquela velha histó-
ria, perca um minuto na vida, mas 
não perca a vida num minuto. A 
prefeitura e o prefeito estão de 

parabéns porque isso realmente é 
uma campanha educativa.”

O coordenador do Núcleo de 
Educação para Trânsito, Nilton 
Marques, explicou a dinâmica da 
ação. “Essa operação não tem ca-
ráter punitivo, mas sim de abor-
dagem e informação. Dizemos 
ao condutor que se ele cumprir 
as regras no trânsito, ele vai estar 
fazendo com que evite sempre aci-
dentes, além de preservar as vidas 
no trânsito, que é a maior mensa-
gem do Maio Amarelo.”

Pensando na importância da 

educação no trânsito, na última 
terça-feira (21/5) foi realizado o 
II Seminário sobre Trânsito, na 
sede da Ordem dos Advogados 
do Brasil (OAB). Entre palestras, 
profissionais da área abordaram te-
mas sobre Indicativos de Redução 
de Acidentados em Vias públicas 
(motocicletas), o Plano Nacional 
de Redução de Mortes e Feridos 
no Trânsito, a participação da so-
ciedade civil na segurança viária 
e os impactos do Maio Amarelo 
para a sociedade. Ao final, os parti-
cipantes receberam certificado.

Diversos municípios par-
ticiparam do seminário, entre 
eles, Belford Roxo. Secretário de 
Trânsito do município, Lucas 
de Aguiar Silva acompanhou as 
palestras. “Para nós é muito im-
portante um evento como esse, 
porque ajuda a gente a entender 
um pouco mais sobre as respon-
sabilidade que nós, como secreta-
rias, podemos educar a população 
para que eles respeitem as leis de 
trânsito e que menos acidentes 
aconteçam na cidade’’, declarou o 
secretário. 

Divulgação

‘Paz no trânsito começa por você’. Este é o tema da campanha Maio Amarelo deste ano

Feira de adoção de 
pets completa um ano

Mais de 120 pets adotados 
em 12 edições da Feira de Ado-
ção de Cães e Gatos, promovida 
pela Prefeitura de Nova Iguaçu. 
Este é o balanço do primeiro 
aniversário da ação da Assesso-
ria Especial de Proteção Animal, 
órgão responsável pela organiza-
ção das feiras, que completou 
um ano no dia 20 de maio. Para 
celebrar, uma nova edição será 
realizada neste sábado (25), no 
Top Shopping.

Na ocasião, 42 animais de es-
timação estarão disponíveis para 
adoção responsável, sendo 16 
cães e 26 gatos. Para se tornar um 
tutor, o interessado deverá preen-
cher um termo de adoção res-
ponsável no qual se compromete 

a oferecer os cuidados necessários 
ao animal. Os pets são entregues 
já castrados e vermifugados, com 
exceção dos filhotes ainda com 
pouca idade para passar pelo pro-
cedimento.

Estes são inseridos no servi-
ço de castração gratuita da pre-
feitura – realizado em parceria 
com o Hospital Veterinário da 
Estádio – no ato da adoção. 
Quando chegarem na idade 
apropriada, eles serão castrados. 
Os bichinhos de estimação tam-
bém sairão da feira já com a dose 
da vacina antirrábica. O Top 
Shopping fica na Avenida Go-
vernador Roberto Silveira, nº 
540, no Centro de Nova Iguaçu. 
A ação acontece das 10h às 15h.

Esporte: Prefeitura de Japeri 
inicia novas turmas de futsal 

As aulas de futsal gratui-
tas já iniciaram na quadra de 
Nova Belém, em Japeri. A ati-
vidade é direcionada à crian-
ças, a partir de 7 anos, e ado-
lescentes de 13 anos.

As inscrições ainda estão 
abertas e devem ser feitas pelo 
WhatsApp (21) 97463-1267. 
O futsal integra as modalida-
des esportivas do Projeto “Pro-
grama Esporte em Movimen-
to”, da Prefeitura Municipal de 
Japeri, por meio da Secretaria 
Municipal de Esportes, Turis-
mo e Lazer (SEMETULER).

Para o Secretário da Pas-
ta, Francisco Duartte, a ati-
vidade é um importante meio 
para melhorar a integração 
dos jovens na sociedade. “ 
O esporte melhora a coor-
denação motora de crianças 
e adolescentes. Também os 
auxiliam a desenvolverem as 
habilidades necessárias para 
praticá-los e também promo-
ve a socialização entre eles “, 
declarou.

Já o professor de Educa-
ção Física, Arthur de Almeida 
Oliveira, falou que o esporte é 
uma das paixões dos jovens. “O 

ensino do futsal para crianças é 
muito importante, pois contri-
bui para o desenvolvimento in-
fantil como um todo. O esporte 
é muito procurado e é uma das 
paixões dos jovens “, disse.

As aulas desta modalidade 
acontecem às segundas e quar-
tas-feiras, no turnos da manhã, 
das 10h às 12h e a tarde das 
14h às 16h.

A mãe dos irmãos Yago e 
Yuri acompanhou os filhos na 
terceira aula de futsal na tar-
de desta quarta – feira(22). A 

dona de casa Glaucia Xavier fi-
cou orgulhosa do desempenho 
das crianças, que estão apai-
xonadas pelo esporte. “ Meus 
filhos não estavam fazendo 
nenhuma atividade e decidi 
inscreve-los nesta modalidade. 
É bom que eles não ficam de 
bobeira em casa e nem na rua. 
Estou gostando muito e eles 
estão apaixonados “ contou.

Já o avô de Brian, Waldir 
Vitor Correa, de 52 anos , ob-
servou os passou do neto de 10 
anos. “ Meu neto pratica o es-

porte de campo há 
uns 7 meses. Já fez 
treino em Itaguaí 
, mas gastavamos 
muito com con-
dução e resolveu 
parar. Atualmen-
te, ele faz aulas 
aqui. O sonho 
dele é ser jogador. 
Ele respira fute-
bol”, disse o avô.

Outras 
modalidades 
esportivas na 
cidade

No centro de 
Japeri, na quadra de Nova Be-
lém, também são oferecidas 
aulas de ginástica artística, 
step, zumba, pilates, balé , ae-
rohit , cheerleader e atletismo.

Já em Engenheiro Pedreira, 
na quadra do Alecrim, são rea-
lizados treinos funcionais. Na 
quadra do São Jorge, também 
é realizada a mesma atividade.

Na quadra do Mucajá, os 
moradores podem se inscre-
ver para o vôlei, pilates, han-
debol, zumba , balé, jazz e 
basquete.

Divulgação

Japeri abre novas turmas para aulas de futsal no município 

A Sala do Empreendedor de 
Duque de Caxias, conhecida por 
suas iniciativas de apoio ao desen-
volvimento dos empresários, pro-
moverá hoje, dia 24/05, das 9h 
às 17h, no auditório do Museu 
Ciência e Vida, uma apresentação 
com temas esclarecedores, con-
tando com a presença do Con-
sultor de Políticas Públicas do 
Sebrae falando sobre “O Panora-
ma das salas do empreendedor no 
Estado”.

O evento, que celebra os cin-
co anos de criação da Sala do Em-
preendedor de Duque de Caxias, 
reunirá representantes das Se-
cretarias de Fazenda, Meio Am-
biente e Proteção Animal, Saúde, 
Conselho Regional de Contabili-

dade, Caixa Econômica Federal 
e SEBRAE/DC. Além disso, o 
encontro proporcionará atendi-
mento jurídico aos participantes.

De acordo com a diretora da 
Sala do Empreendedor de Duque 
de Caxias, Lorraine Porciúncula, 
o encontro visa capacitar os em-
preendedores locais com dicas 
valiosas e estratégias inovadoras 
para o sucesso de seus negócios. 
A gestora ainda contou que, des-
de que foi instalado na cidade, o 
equipamento público já emitiu 
mais de 33 mil alvarás.

Segundo Porciúncula, a Sala 
do Empreendedor tem o objetivo 
de desburocratizar e conferir agi-
lidade aos procedimentos admi-
nistrativos.

Sala do Empreendedor 
celebra cinco anos 

CORREIO DA BAIXADA

Belford Roxo prossegue 
com obras em Santa Amélia

Baixada receberá emendas 
de R$ 2 milhões para cirurgias

Inaugurações em Duque de Caxias

Município intensifica campanha

Prevenção e conscientização 

A Prefeitura de Belford 

Roxo, através da Secretaria 

Municipal de Obras, Pro-

jetos, Captação de Recur-

sos e Convênios, continua 

realizando o trabalho de 

asfaltamento nas ruas do 

bairro de Santa Amélia. A 

rua Aibu foi contemplada 

com massa asfáltica após 

receber a concretagem 

de calçadas e meios-fios, 
assim como a rua Aracuã. 

Homens e máquinas tra-

balham no asfaltamento 

de mais vias do bairro. O 

secretário municipal de 

Gestão e Inovação em Ser-

viços Públicos, Matheus 

Carneiro, fiscalizou o servi-
ço ao lado de moradores. 

“Seguimos com o com-

promisso de levar ben-

feitorias para as famílias 

belforroxenses em várias 

frentes de trabalho.

Os Gestores do Consórcio 

Intermunicipal de Saúde 

da Baixada Fluminense 

(CISBAF), Dra. Rosangela 

Bello (Sec. Executiva), Car-

los Eduardo Ribeiro (Dir. 

Adm/Financeiro) e Dra. 

Márcia Ribeiro (Dir. Téc-

nica) estiveram na última 

quarta-feira (22) em Brasília, 

reunidos com o deputado 

federal Dr. Luizinho (PP) 

para tratar de pautas im-

portantes acerca da saúde 

na região. Na ocasião, foi 

anunciada a destinação de 

R$ 2 milhões em emendas 

parlamentares para a reali-

zação de cirurgias eletivas, 

que são os procedimen-

tos que não precisam ser 

realizados em caráter de 

urgência, ou seja, podem 

ser agendadas. O recur-

so deve contribuir com a 

continuidade do Programa 

Opera RJ, iniciado em 2023, 

pela Secretaria Estadual de 

Saúde. Agora, com o rece-

bimento do recurso anun-

ciado, será possível garantir 

a continuidade e expansão 

do programa, que realiza 

centenas de cirugias. 

O Governo do Estado e a 

Prefeitura de Caxias inau-

guram, neste sábado (25), 

mais 40 novos leitos hospi-

talares na rede municipal 

de saúde. No Hospital Dr. 

Moacyr Rodrigues do Car-

mo, a partir das 9h, o go-

vernador Cláudio Castro e 

o prefeito Wilson Reis abri-

rão 10 leitos na Unidade de 

Pacientes Graves, 14 leitos 

na Sala Vermelha, salas de 

endoscopia e colonoscopia 

e a Unidade de Coleta do 

Hemorio. Em seguida, às 

9h30, entregarão à popu-

lação mais 16 novos leitos 

para o Centro de Tratamen-

to Intensivo Adulto, no Hos-

pital Municipalizado Adão 

Pereira Nunes.

A agenda foi uma das 

muitas realizadas em alu-

são à campanha do Maio 

Amarelo, que chama a 

atenção da sociedade 

para o alto índice de mor-

tes e feridos no trânsito. 

Na manhã do último dia 

10, uma equipe da Sub-

secretaria Municipal de 

Transporte e Trânsito 

também esteve na Prefei-

tura de Mesquita para um 

trabalho de conscienti-

zação. O grupo distribuiu 

laços temáticos e, à tarde, 

agentes colaram cartazes 

informativos em equipa-

mentos públicos do Cen-

tro da cidade. A intenção 

é educar a população e 

prevenir acidentes.

Na última sexta-feira, dia 

17 de maio, a Subsecre-

taria Municipal de Trans-

porte e Trânsito de Mes-

quita, em parceria com a 

equipe da Lei Seca, reali-

zou uma palestra voltada 

para os servidores muni-

cipais. Com o tema “Se-

gurança no Trânsito”, a 

ação aconteceu no audi-

tório Zelito Viana, na sede 

da própria prefeitura, no 

turno da tarde. Nela, fo-

ram discutidas questões 

como os perigos da dire-

ção sob o efeito de álcool 

e, para reforçar a necessi-

dade de se evitar tal com-

binação, exemplos reais e 

dados alarmantes foram 

expostos. 

Divulgação

Divulgação

Melhorias prosseguem no bairro Santa Amélia

Dr. Luizinho (ao centro), ladeado pelos gestores do Cisbaf

POR CARLOS MARTINS

Circula em conjunto com: CORREiO PETROPOLiTaNO E CORREiO SERRaNO



12 Sexta-feira, 24 a domingo, 26 de Maio de 2024PetroPolitano

Servidores passam por capacitação 
Servidores da Prefeitura 

participaram, nesta semana, 
de um curso de capacitação 
da Escola de Conta e Ges-
tão do TCE-RJ (Tribunal de 
Contas do Estado do Rio). O 
tema do curso foi o ‘Sigfis’ - 
Sistema Integrado de Gestão 
Fiscal, que informatiza as 

etapas do controle das con-
tas públicas, começando pelo 
fluxo de dados entre os órgãos 
fiscalizados e o TCE.

O curso é fruto de uma 
parceria entre a Prefeitura e 
o TCE-RJ. Ao todo, serão 5 
cursos ministrados por audi-
tores e técnicos do TCE-RJ. 

O primeiro foi realizado nes-
ta semana, na Casa dos Con-
selhos Municipais Augusto 
Ângelo Zanatta, na sede da 
Prefeitura.

“O corpo técnico do 
TCE-RJ trouxe um material 
bem detalhado no curso. Foi 
um curso bastante denso. Os 

servidores que participaram 
puderam conhecer o novo 
sistema (Sigfis), entender me-
lhor como fazer as prestações 
de contas por ali, e como en-
caminhar as documentações 
por ali”, disse a secretária de 
Controle Interno do municí-
pio, Áurea Gonçalves.

Por Yasmim Grijó

Nesta quarta-feira (22), nove 
petropolitanos foram beneficia-
dos pelo programa Bolsa Atleta, 
publicado no Diário Oficial pelo 
Ministério do Esporte. Dessa vez, 
são 8.716 atletas contemplados 
ao todo, o maior número da his-
tória do programa. Desse total, 
4.403 são esportistas da Região 
Sudeste; 1.889 da Sul; 1.364 do 
Nordeste; 668 do Centro-Oes-
te; e 392 da Norte. O montante 
de investimento para 2024 é de 
R$148,9 milhões.

A divulgação da lista foi anteci-
pada, anteriormente prevista para 
o mês de junho. A Secretaria Na-
cional de Esportes de Alto Desem-
penho foi responsável pela análise 
dos dados dos milhares de jovens 
que se inscreveram. Os atletas re-
ceberão os pagamentos a partir do 
próximo mês, com valores varian-
do entre R$370,00 e R$15.000,00, 
conforme a categoria.

A petropolitana Júlia Satyro, 
uma das contempladas pelo Bol-
sa Atleta, ressaltou o que isso 
significa em sua carreira. “Ser 
escolhida pelo programa é um 
grande incentivo para que eu 
consiga manter a minha carrei-

ra de atleta. Através da bolsa, 
eu consigo focar e me dedicar 
à minha profissão no esporte. 
Sem o programa, minha carreira 
seria bem mais difícil de manter, 
principalmente pelo custo ele-
vado que temos de competições, 
alimentação, viagem e demais 
gastos,” disse.

Júlia é atleta há três anos e faz 
parte da modalidade do levanta-

mento de peso olímpico. Dentre 
suas principais conquistas, estão: 
campeã brasileira sub-17 (2022); 
duas vezes vice-campeã sub-20 
(2022 e 2023); e duas vezes vi-
ce-campeã brasileira adulta (ca-
tegoria principal 2023 e 2024). 
“Pretendo continuar com gran-
des objetivos, e principalmente, 
em competições internacionais e 
pódios,” completa.

Programa Bolsa Atleta
A indicação dos atletas ele-

gíveis ao Bolsa Atleta é realizada 
pelas entidades nacionais de ad-
ministração do esporte, como 
o Comitê Olímpico do Brasil 
(COB), o Comitê Paralímpico 
Brasileiro (CPB), a Confedera-
ção Brasileira do Desporto Esco-
lar (CBDE), e a Confederação 
Brasileira do Desporto Universi-
tário (CBDU), entre outras con-
federações, com base nos resulta-
dos esportivos do ano anterior. A 
adesão e o envio da documenta-
ção são feitos de forma online.

O Ministro do Esporte, 
André Fufuca, expressou sua 
satisfação com os resultados do 
programa. “Hoje é um dia muito 
especial para nós. Mais uma vez, 
quebramos o recorde no núme-
ro de beneficiados. Isso prova o 
quanto é importante para a vida 
dos atletas brasileiros ter uma 
rede de apoio”, afirmou.

O programa Bolsa Atleta é uma 
iniciativa crucial para o desenvol-
vimento do esporte no Brasil, pro-
porcionando aos atletas a segurança 
financeira necessária para se dedica-
rem integralmente às suas modali-
dades e elevarem o nome do país em 
competições ao redor do mundo.

nove atletas de Petrópolis são escolhidos 
pelo Programa Federal Bolsa atleta
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Petropolitana Júlia Satyro destacou a importância 
da bolsa para a sua carreira no esporte

Câmara Municipal derruba 
veto de Bomtempo sobre 
projeto lei de pontos de apoio
Matéria tem como objetivo estabelecer protocolos para atendimento 
da população em situações de emergência e desastre socioambiental

Por Gabriel rattes

Em sessão plenária na tarde 
desta terça-feira (21), os verea-
dores da Câmara Municipal de 
Petrópolis derrubaram um veto 
do prefeito Rubens Bomtempo 
ao projeto de lei que institui a 
Política Municipal dos Pontos 
de Apoio. O projeto, de autoria 
da vereadora Júlia Casamasso, 
representante da Coletiva Fe-
minista Popular e presidente da 
Comissão Especial de Fiscaliza-
ção dos Pontos de Apoio, visa 
estabelecer protocolos para o 
atendimento da população em 
situações de emergência e desas-
tres socioambientais. O veto do 
prefeito foi justificado pela ale-
gação de inconstitucionalidade 
por vício de iniciativa e falta de 
observância às normas técnicas 
de elaboração do projeto.

Durante a sessão, a verea-
dora Júlia Casamasso criticou a 
recorrência dos vetos com a jus-
tificativa de “vício de iniciativa”. 
“Toda semana chega aqui [na 
Câmara] um veto com a mesma 
argumentação. A Prefeitura con-
tinua vetando projetos de lei im-
portantes para nosso município, 
não apenas os de minha autoria, 
mas de todos os vereadores desta 
casa. Precisamos estruturar nossa 
cidade. Esta lei visa elaborar um 
protocolo para que a política de 
prevenção funcione, em vez da 
política de emergência”, afirmou.

Sobre a PL
A Comissão Especial da Câ-

mara Municipal de Petrópolis 

elaborou um relatório sobre as 
condições de 64 dos 67 pontos 
de apoio a desastres socioam-
bientais listados pela Defesa Civil 
no município. O relatório final 
apontou que 96,9% dos pontos 
não possuem um protocolo de 
abertura determinado pela Defe-
sa Civil; 40,6% não têm nenhum 
protocolo de abertura; e 56,3% 
têm um protocolo instituído pela 
própria gestão escolar. Com base 
nesses dados, a vereadora Júlia 
Casamasso elaborou o Projeto de 
Lei para instituir a Política Muni-
cipal dos Pontos de Apoio.

“Em março deste ano, hou-
ve chuva, deslizamento e mais 
mortes. Todas as falhas que des-
tacamos no relatório ocorreram, 
principalmente a falta de infraes-
trutura e de protocolo nos pon-

tos de apoio. Focar na ‘ausência 
de observações às normas técni-
cas’ é quase um insulto ao nosso 
trabalho. Visitamos os 67 pontos 
de apoio e oficiamos a Secretaria 
de Educação, Defesa Civil e As-
sistência Social para nos acompa-
nhar em cada visita. Eles foram 
convocados para o lançamento 
do relatório, e, pasmem, o Execu-
tivo não estava presente”, desta-
cou Casamasso.

O projeto prevê que os pon-
tos de apoio sejam estabelecidos 
em locais estratégicos, definidos 
com base em estudos de georre-
ferenciamento e análises de risco, 
levando em conta fatores como 
densidade e perfil populacional, 
vulnerabilidade socioeconômica 
e proximidade a áreas de risco. As 
unidades escolhidas para abrigar 

temporariamente a população de-
vem ter um plano de contingência 
específico para cada equipamento 
e território de abrangência, com 
procedimentos detalhados para 
diferentes cenários de desastres 
socioambientais, que devem ser 
revisados anualmente.

Votação e resposta  
da Prefeitura

Durante a sessão desta ter-
ça-feira, os vereadores que vo-
taram a favor da derrubada do 
veto foram: Gilda Beatriz, Fred 
Procópio, Domingos Protetor, 
Mauro Peralta, Hingo Hammes, 
Júlia Casamasso, Júnior Coruja, 
Júnior Paixão, Octavio Sampaio 
e Marcelo Chitão. Procurada, 
a Prefeitura não respondeu aos 
questionamentos sobre o veto.

Gabriel Rattes

Deslizamento de março deste ano no Independência matou cinco pessoas

PETROPOLITANAS

Transporte  e mobilidade 
urbana em pauta na UERJ

Índice de infestação da 
dengue no município

Reconhecimento as costureiras

Imposto de Renda 2024 

Foi realizado, na Univer-
sidade do Estado do Rio 
de Janeiro (UERJ) em 
Petrópolis, um encontro 
para discutir a situação 
do transporte público e 
da mobilidade urbana na 
cidade.  O evento foi con-
duzido pela vereadora 
Júlia Casamasso, pela pre-
sidente do centro acadê-
mico Yasmin do Rosário,   
pelo arquiteto urbanista, 

Lorran Kasesky e pesqui-
sadores especialistas na 
área. A reunião teve como 
principal objetivo, cons-
truir um diagnóstico sobre 
os desafios do transporte 
público e da mobilidade 
urbana, além de propor 
soluções para esses pro-
blemas. A vereadora enfa-
tizou a importância de re-
pensar o modelo atual de 
transporte do município. 

A Prefeitura, por meio da 
Coordenadoria de Vigilân-
cia Ambiental da Secretaria 
de Saúde divulgou nesta 
os resultados do segundo 
‘Levantamento Rápido de 
Índices para Aedes aegyp-
ti (LIRAa) de 2024’. No pe-
ríodo de 6 a 9 de maio, os 
agentes de Combate às 
Endemias (ACE) visitaram 
7.970 imóveis entre o pri-
meiro e o quinto distrito, 
identificando um total de 

36 focos do Aedes aegypti. 
O índice de infestação do 
município se manteve em 
0,44%, considerado satis-
fatório para as arboviroses. 
Durante os primeiros qua-
tro meses deste ano, o mu-
nicípio registrou um total 
de 4.758 casos confirma-
dos de dengue, em Petró-
polis, com janeiro contabi-
lizando 327 casos, fevereiro 
com 1.825, março 2.492 e 
abril com 112.

A Câmara Municipal apro-
vou o Projeto de Lei, de au-
toria da vereadora Júlia Ca-
samasso, que institui o “Dia 
Municipal da Costureira”. A 
data será comemorada anu-
almente no dia 25 de Maio e 
passa a integrar o Calendário 
Oficial de Eventos do Muni-
cípio de Petrópolis. O projeto  
elaborado em colaboração 

com o Segmento de Design 
e Moda de Petrópolis, visa 
reconhecer e valorizar o im-
portante papel desempe-
nhado pelas costureiras na 
cidade. De acordo com da-
dos da Associação Brasileira 
do Vestuário (Abravest), 87% 
dos 1,3 milhão de profissio-
nais que atuam com costura 
no país, são mulheres.

O prazo para entrega da 
declaração de Imposto 
de Renda para Pessoa Fí-
sica (IRPF) será até 31 de 
maio, e quem não enviar 
neste prazo poderá pagar 
multas. Em 2024, existem 
algumas obrigatorieda-
des, como o limite de ren-
dimentos tributáveis, que 
passou para R$ 30.639,90; 
o limite de rendimentos 
isentos e não tributáveis 
mudou de R$ 40 mil para 
R$ 200 mil; a Receita Bruta 
da atividade Rural agora é 
de R$ 153.199,50 e a Posse 
ou propriedade de bens 
e direitos passou para R$ 
800 mil. Novamente neste 
ano, a Estácio oferece ser-
viços gratuitos para quem 
vai declarar e entregar o 
imposto de renda. Para 
buscar mais informações 
e solicitar os serviços, os in-

teressados poderão enviar 
mensagens por meio do 
endereço eletrônico: naf.
digital@estacio.br.
O Núcleo de Atendimento 
Fiscal (NAF) Digital da Es-
tácio possibilita que cida-
dãos de todo o país possam 
contar com diversos servi-
ços digitais gratuitos. Entre 
eles, destacam-se o preen-
chimento, a declaração e o 
envio do Imposto de Renda 
Pessoa Física 2024 (IRPF) 
– DIRPF, análise da malha, 
emissão e regularização de 
CPF, CNPJ, Microempre-
endedor Individual (MEI), 
E-Social, Simples Nacio-
nal, PERDCOMP, Código 
E-CAC, análise de Situação 
Fiscal, REDESIM, Certidões 
Negativas, Parcelamentos, 
Emissões de DARF e outras 
ações inerentes ao site da 
Receita Federal. 

Divulgação

Agência Brasil

Reunião abordou aspectos problemáticos do tema

Na região, casos se mantiveram em 0,44%

Por Luana Motta
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Obras

Limpeza Segurança

Ação Social

A cerimônia de nomea-

ção do Centro Operacio-

nal da Guarda Municipal 

ocorreu nesta quarta-fei-

ra, 22, na sede da GCM. 

O evento contou com a 

presença do Prefeito Vini-

cius Claussen, secretários 

municipais, familiares de 

Márcio Catão e vereado-

res, incluindo Teco Despa-

chante, autor da homena-

gem. Claussen destacou 

a dedicação de Catão a 

Teresópolis. Emocionada, 

a esposa Cristiane Aguiar 

agradeceu a homena-

gem, lembrando o caráter 

altruísta de Catão. Márcio 

Catão, falecido em 2023, 

foi prefeito e vice-prefeito 

de Teresópolis.

A Secretaria de Obras e 

Serviços Públicos, está 

em pleno andamento 

com a construção de uma 

galeria na rua Maria José 

Araújo, situada na área 

adjacente à região de Er-

mita.

A Secretaria de Agricultu-

ra, por meio de suas equi-

pes noturnas, realizou ser-

viços de retirada e poda 

de vegetação na estrada 

Wenceslau José de Me-

deiros. Os moradores po-

dem transitar sem risco. 

A Polícia Militar do 30º Ba-

talhão junta-se à campa-

nha ‘Maio Laranja’, com 

foco em conscientizar so-

bre o combate ao abuso e 

à exploração sexual infantil. 

Essa colaboração visa resol-

ver ligados ao tema.

O “Dia Mundial do Meio 

Ambiente” em 5 de junho, 

a Base do Segurança Pre-

sente em parceria com o 

Lacre Solidário, está inten-

sificando a arrecadação 
de tampinhas plásticas e 

lacres de alumínio.

Bruno Nepomuceno/ASCOM-PMT

Prefeito e familiares participam de cerimônia

Homenagem para Márcio 
Catão na Guarda Municipal

CORREIO SERRANO

Evento I

Maio Laranja I

Geração Consciente 

Maio Laranja II

Evento II

CONCURSO 
PÚBLICO
A Prefeitura de 

Duas Barras, abriu 

as inscrições para 

o concurso público 

do município, todas 

as vagas tem uma 

carga horária de 40 

horas semanais. Os 

candidatos de todos 

os níveis de escolari-

dade têm a oportu-

nidade de se inscrever e concorrer a uma das 245 vacâncias 

disponíveis, as provas objetivas e redação estão programadas 

para correr no dia 5 de agosto. Os aprovados, poderão contar 
com remunerações que variam de R$1.343,87 a R$11.748,55.

A Prefeitura de Nova Fribur-

go, por meio das Secretarias 

de Esportes e Lazer, vão re-

alizar neste sábado (25), de 

9h às 13h no Ginásio Alberto 

da Rosa Pinheiro, o evento 

“Avança Conselheiro”. Na 

ocasião empresas parceiras 

se unem  para oferecer ser-
viços aos moradores.

A Prefeitura de Três Rios 

, através da Secretaria de 

Assistência Social e Direi-

tos Humanos, promoveu 

nas últimas semanas, 

ações   de Conscientiza-

ção, em alusão ao ‘Dia 

Nacional de Combate ao 

Abuso e a Exploração Se-

xual Infanto-Juvenil’.

A Prefeitura de Nova Fribur-

go, por meio das Secretarias 

Municipais de Meio Am-

biente e Desenvolvimento 

Urbano Sustentável e Edu-

cação e a empresa In Natura 

Tecnologia e Soluções Am-

bientais, realizaram vistorias 

em cinco escolas municipais 

de zonas rurais e urbanas 

que serão contempladas 

pelo projeto Geração Cons-

ciente. O projeto tem como 

objetivo sensibilizar os es-

tudantes para repensarem 

seus hábitos de consumo, 

incluindo a criação de hortas 

agroecológicas.

Durante a ação, as equipes 

do Creas e Naca estiveram 

nos principais pontos do 

centro da cidade, distri-

buindo materiais informa-

tivos, alertando a popula-

ção sobre a importância 

da denuncia e formas de 

garantir a proteção de 

crianças e adolescentes.

Durante o evento estão 

previstos diversas ativida-

des, como aulas de dança, 

shows, atrações esporti-

vas entre outras. Devido a 

realização do programa, a 

Secretaria não fará o do-

mingo de Lazer no mês 

de maio, como acontece 

mensalmente.

Reprodução/ Redes sociais

Todos podem se inscrever ‘rJ para Todos’ atende mais de 370 pessoas 

Promovido pela Prefeitura 
de Teresópolis e o Governo do 
Estado do Rio de Janeiro, o mu-
tirão de serviços registrou 377 
atendimentos, das 9h às 13h, na 
estrutura montada na Praça Ma-
ria Coriana Paim, na Barra do 
Imbuí. “Esse evento facilita mui-
to a vida da gente. Vale a pena, é 
tudo de graça”. Esta é a opinião da 
dona de casa Neiva da Conceição 
Oliveira. Moradora do bairro Es-
panhol, ela requereu a 2ª via da 
certidão de nascimento na edição 
desta quinta-feira(23), do ‘RJ 
para Todos: + Serviços”. 

“Devemos ter consciência de 
que a única forma de a população 
ter atendimento efetivo é com 
a união de forças dos governos 
municipal, estadual e federal. Um 
evento como o RJ para Todos não 
só agrega como possibilita avan-
ços reais para a população das 
comunidades atendidas”, avaliou 
Hudson Fernandes, secretário 
municipal de Trabalho, Emprego 
e Economia Solidária.

Serviços
Equipes da Receita Federal, 

Detran-RJ, Fundação Leão XIII 
e Procon-RJ ofereceram emissão 
de CPF, orientações sobre Im-
posto de Renda, requerimento 
de 1ª e 2ª vias do documento de 
identidade; isenção de taxa para 
2ª via de certidão de nascimen-
to, óbito, casamento e serviços 

Expansão do ‘Corujão’ 
em Teresópolis ampliará 
horários de ônibus noturnos
Medida visa  atender os trabalhadores que saem do turno tarde

Por Vinicius Barros*

A partir desta quinta-feira, 
23 de maio, os moradores de Te-
resópolis tiveram  acesso a novos 
horários de ônibus noturnos, ex-
pandindo o serviço de transporte 
coletivo durante a madrugada. O 
conhecido ‘Corujão’, que já opera-
va nas primeiras horas da manhã, 
agora contará com mais sete via-
gens, entre 23h e 1h10. Esta am-
pliação visa melhor atender os tra-
balhadores de estabelecimentos 
comerciais e da rede gastronômica 
que funcionam até tarde, resulta-
do de um acordo entre a Viação 
Dedo de Deus e o Sincomércio.

Os novos horários e itinerá-
rios foram definidos com base em 
uma pesquisa realizada no mês 
passado com trabalhadores do 
comércio, bares e restaurantes. O 
serviço funcionará de quinta-fei-
ra a domingo, além dos feriados. 
Marcelo Augusto, diretor da Via-
ção Dedo de Deus, destacou que 
a expansão do ‘Corujão’ responde 
a uma necessidade identificada em 
pesquisas anteriores e beneficiará 
muitos trabalhadores. “Estamos 

em uma fase de testes para medir 
a demanda e ajustar o serviço con-
forme necessário”, explicou.

Igor Edelstein, presidente do 
Sincomércio Teresópolis, ressal-
tou a importância da iniciativa. 
“Muitos trabalhadores enfren-
tam dificuldades para voltar para 
casa devido à falta de transporte 

público no fim da noite. Agra-
deço ao Marcelo Augusto e à 
Viação Dedo de Deus por aten-
derem a essa demanda”, afirmou.

Os novos horários do ‘Coru-
jão’ atenderão bairros prioritários 
como Albuquerque, Alto, Beira 
Linha, Caleme, Fonte Santa, 
Meudon e Várzea, além de áreas 

próximas como Barra do Imbuí, 
Vale do Paraíso, São Pedro e 
Bom Retiro. Os horários e itine-
rários podem ser consultados no 
aplicativo Mobiterê, que permite 
visualizar os pontos de ônibus, 
horários de passagem e a localiza-
ção dos coletivos em tempo real.

Estagiário*

Ascom/ Teresópolis

O serviço funcionará de quinta-feira a domingo, além dos feriados

Por Laís Lima*

Na tarde desta quinta-feira 
(23), o Sesc Rio inaugurou o espa-
ço Sesc+ Educação na unidade de 
Nova Friburgo. Este é o primeiro 
complexo do estado a reunir to-
dos os projetos educacionais do 
Sesc, incluindo pré-vestibular, 
cursos de imersão em inglês e es-
panhol, e o Sesc+ Infância. Com 
mais de dois mil metros qua-
drados, o novo espaço oferecerá 
atividades regulares gratuitas ao 
público, democratizando o aces-
so a uma educação mais inclusiva 
e inovadora.

O Sesc+ Educação contará 

com uma equipe de 20 profissio-
nais e funcionará de segunda a 
sexta-feira, das 8h às 21h, atenden-
do cerca de 600 estudantes, entre 
crianças e jovens. O espaço foi pro-
jetado para acolher todos os públi-
cos, independentemente da idade, 
interesses ou habilidades.

Segundo o Sesc, a construção 
deste polo faz parte de uma série 
de projetos e intervenções de en-
genharia e arquitetura, entregues 
recentemente e previstos para 
os próximos meses. O complexo 
educacional possui dois andares 
com salas para o pré-vestibular 
social, salas multiuso para proje-
tos de corpo e movimento, área 

de convivência e o Espaço ACT 
(Artes, Ciência e Tecnologia).

A nova unidade também ofe-
recerá ações de educação ambiental 
e sustentabilidade, biblioteca, salas 
para cursos, além de um anexo exclu-
sivo para as atividades do Sesc+ In-
fância e formações para professores.

O Sesc+ Infância é um pro-
jeto de educação complementar 
que oferece atividades no con-
traturno escolar para crianças de 
famílias de baixa renda. Atual-
mente, a atividade é realizada em 
12 unidades do estado e é uma 
referência internacional, tendo 
sido apresentada como um caso 
de sucesso em eventos interna-

cionais em Lausanne, na Suíça, e 
Monterrey, no México.

Programação
O Sesc inicia suas atividades 

com duas exposições, abertas a 
partir desta quinta-feira (23). A 
mostra “O Mundo dos Jogos” 
apresenta a história dos jogos 
ao longo do tempo e um grande 
acervo de jogos antigos. Já “Ro-
das de Invenções” oferece um 
espaço lúdico e acessível, per-
mitindo que pessoas de todas as 
idades possam explorar o mun-
do através de materiais, histórias e 
fenômenos científicos.

Estagiária*

Sesc nova Friburgo inaugura 
complexo educacional gratuito

Circula em conjunto com: CorreIo PeTroPoLITano e CorreIo Serrano

referentes à defesa do consumi-
dor, entre outros atendimentos. 
A manicure aposentada Maria 
das Graças Rodrigues Mendes, 
67 anos, deu entrada na 2ª via da 
carteira de identidade. “É fácil 
conseguir atendimento, todos 
são muito atenciosos, uma tran-
quilidade”, disse.

Servidores da secretaria 
municipal de Trabalho dispo-
nibilizaram balcão de emprego 
e confecção da carteira de tra-
balho digital e equipe da se-
cretaria municipal de Ciência e 
Tecnologia passou informações 
sobre o mercado de trabalho. 
O corretor de imóveis Marcelo 

Pfister Medeiros aproveitou a 
oportunidade. “Há mais de 15 
dias tentava recuperar a minha 
senha GOV.BR para emitir a 
carteira de trabalho digital e 
não conseguia. Vim aqui e, em 
pouco minutos, tive a minha 
solicitação atendida. É uma 
ação social eficaz”, relatou.
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Justiça manda implantar 
residência inclusiva em BM
Prefeitura ainda não recebeu a sentença para se pronunciar 

O Ministério Público 
do Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), por meio da 3ª Pro-
motoria de Justiça de Tutela 
Coletiva de Volta Redonda, 
obteve sentença em Ação Civil 
Pública que obriga a Prefeitu-
ra de Barra Mansa a implantar 
residência inclusiva, serviço de 
assistência social destinado ao 
acolhimento de pessoas com 
deficiência que se encontrem 
em situação de vulnerabilidade 
e de violação de direitos.

Investigações realizadas 
pelo MPRJ identificaram 
pelo menos 11 pessoas com 
deficiência, em situação de 
dependência e sem condições 
de autossustentabilidade ou 
retaguarda familiar no muni-
cípio, necessitando, portanto, 
de acolhimento institucional 
especial. 

Em nota, a prefeitura in-
formou, na tarde desta quin-
ta-feira, dia 23,    que “ainda 
não recebeu intimação da 
sentença proferida na ação 

mencionada, portanto, não é 
possível um pronunciamento 
neste momento”.

Ao MPRJ, a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social in-
formou que não possuía recur-
sos financeiros para assegurar 
a criação desse equipamento e 
que iria realizar uma avaliação 

financeira para tal. “No entan-
to, a avaliação não foi concre-
tizada, o que levou o MPRJ a 
ajuizar uma ação civil pública 
(ACP) em fevereiro de 2021, 
com o objetivo de forçar o po-
der público a tomar medidas 
adequadas para solucionar o 
problema”, informou o MPRJ.

A ação foi julgada proce-
dente pela Comarca de Barra 
Mansa, que condenou a prefei-
tura a implantar, no prazo de 
90 dias, uma residência inclusi-
va para os indivíduos indicados 
nos autos, sob pena de multa 
diária de R$ 1 mil para cada 
pessoa não acolhida.

Divulgação

MPRJ consegue sentença por meio da Promotoria de Tutela Coletiva de Volta Redonda

itatiaia escolhe delegados
Itatiaia realiza na terça-feira 

(28) plenária para escolher os 
delegados que irão participar 
da etapa regional da 4ª CNG-
TES (Conferência Nacional de 
Gestão do Trabalho e da Edu-
cação na Saúde), organizada 
pelo CNS (Conselho Nacional 
de Saúde). O evento vai aconte-
cer de 8h às 16h10, no Espaço 
Galpão Penedo, no bairro Jar-
dim Martinelli. 

Durante o encontro, serão 
eleitos os delegados que re-

presentarão a cidade na Con-
ferência Regional, próxima 
fase da 4ª CNGTES, e defi-
nidas as propostas que serão 
encaminhadas para esta etapa. 
A programação inclui ainda 
uma palestra sobre “Demo-
cracia, Trabalho e Educação 
na Saúde para o Desenvolvi-
mento: Gente que faz o SUS 
acontecer”. Na parte da tarde, 
acontece a escolha dos dele-
gados que vão participar da 
Conferência Regional.

De acordo com o Secretá-
rio de Saúde, Luiz Eduardo 
Saldanha, neste ano, a Con-
ferência Nacional de Gestão 
do Trabalho e da Educação 
na Saúde está mobilizando 
todas as regiões de saúde do 
Brasil com foco na educação 
permanente das equipes de 
saúde para o aprimoramen-
to do trabalho e do cuidado, 
além da revisão dos processos 
de formação de profissionais 
da saúde.

limite de parcela do iPVa 
no Rio poderá ser dobrada

A Comissão de Tributa-
ção, Controle da Arrecadação 
Estadual e de Fiscalização dos 
Tributos da Alerj, aprovou, este 
mês, parecer favorável ao Proje-
to de Lei de autoria dos depu-
tados Célia Jordão, André Cor-
rêa e Luiz Paulo, que propõe 
dobrar o limite de parcelas para 
pagamento do Imposto Sobre 
a Propriedade de Veículos Au-
tomotores (IPVA) no Rio de 
Janeiro, com parcelamento em 
até seis vezes. 

Hoje, o imposto só pode ser 
parcelado em até três parcelas, 
antes da data final prevista e de 
acordo com o último número 
da placa do veículo.

“O início do ano é um pe-
ríodo em que o contribuinte 
já possui inúmeras despesas e 
fica difícil fechar as contas. Ao 
flexibilizar o pagamento do im-
posto, além de aliviar o peso no 
bolso do motorista, estaremos 
contribuindo para garantir que 
ele circule tranquilamente com 
a documentação do seu veículo 
em dia, diminuindo a inadim-

plência”, ressaltou a deputada 
Célia Jordão.

O aumento do limite de 
parcelamento do IPVA já é 
uma realidade em outros esta-
dos brasileiros. Em São Paulo, é 
possível parcelar o imposto em 
até cinco parcelas, dependendo 

do valor a ser pago. Já no Para-
ná, o tributo pode ser parcela-
do em cinco parcelas sem juros 
no boleto e em até 12 vezes no 
cartão de crédito. Em Alagoas, 
o pagamento pode ser feito em 
até seis parcelas e cada  uma não 
pode ser inferior a R$ 100,00.

Foto: Agência Brasil

Alerj aprova projeto que prevê parcelamento de imposto

Mais uma lei de iniciati-
va do vereador Hálison Vi-
torino (Republicanos) foi 
promulgada pela Câmara 
Municipal. A Lei 6416 
cria o “Abril Azul”, mês de 
incentivo a realização de 
diversas ações de esclare-
cimento sobre o autismo. 
A data passa a fazer parte 
do Calendário Oficial de 
Eventos do Município de 
Volta Redonda. 

Pela lei, o Abril Azul, 
deverá ser dedicado ao 
estímulo e adesão da so-
ciedade nas discussões a 
respeito do Transtorno do 
Espectro Autista (TEA), 
O período deverá ser de-
dicado ainda a atividades 
educativas, com foco no 
TEA, buscando a cons-
cientização da sociedade.

- A campanha visa im-
pulsionar o compromisso 
político e a cooperação 
institucional a favor de 
investimentos nos setores 
sociais, educacionais, da 
saúde e laborais das pessoas 
com o transtorno - ressal-
tou o vereador.

Segundo pesquisas rea-
lizadas em diversos países, 
registra-se um caso de au-
tismo a cada 110 pessoas. 
Dessa forma, estima-se 
que o Brasil, com seus 200 
milhões de habitantes, 
possua cerca de 2 milhões 
de autistas.

O autismo é um trans-
torno global do desenvol-
vimento que compromete 
de modo significativo três 
áreas importantes: a comu-
nicação, a socialização e o 
comportamento. 

Vereador 
propõe mês 
dedicado ao 
autismo

A Prefeitura de Barra Man-
sa continua realizando a en-
trega dos uniformes e kits es-
colares para os estudantes da 
rede municipal de ensino. Na 
manhã desta quinta-feira, dia 
23, a vice-prefeita e secretária 
de Educação, Fátima Lima, 
participou da entrega na Cre-
che Dom Waldyr Calheiros, no 
Ano Bom.

De acordo com a secretá-
ria de Educação, Fátima Lima, 

realizar a entrega dos novos 
uniformes representa um mo-
mento de grande satisfação nes-
te período em que está à frente 
da pasta. 

“A Prefeitura de Barra 
Mansa segue investindo no 
melhor que nós temos, que 
são as nossas crianças. Neste 
ano nós estamos atendendo 
de acordo com a necessidade 
de cada segmento. O unifor-
me da creche tem itens espe-

cíficos de acordo com a idade. 
Estamos entregando kits de 
qualidade e dando a cada um 
o sentimento de identidade”, 
disse Fátima.

A Creche Dom Waldyr 
Calheiros, no Ano Bom, con-
ta atualmente com cerca de 80 
alunos. A diretora da unida-
de, Vitória Maíra Machado de 
Paula, destacou a reação dos 
responsáveis com a chegada dos 
novos uniformes.

Ontem nós comunicamos 
aos pais que estaríamos ini-
ciando a entrega dos kits hoje. 
Todos foram muito receptivos 
com a notícia e já estão ansiosos 
e felizes”, disse Vitória.

Os uniformes têm dois pa-
res de meia antiderrapante, dois 
conjuntos, tênis, vestidos e duas 
camisas para os meninos e duas 
bermudas. Nas próximas sema-
nas, os uniformes de inverno 
deverão ser entregues. 

estudantes recebem kits escolares

CORREIO DO VALE

Barra Mansa retifica edital 
de concurso público

Stellantis nega fechamento 
de fábrica de Porto Real

Investimentos bilionários até 2030

Novo modelo para substituir antigo

Combate contra poluição visual

Resende pensa em fiação subterrânea

A Prefeitura de Barra Man-

sa retificou o processo se-

letivo para Agente Comu-

nitário de Saúde e Agente 

de Combate às Endemias. 

O novo edital será dispo-

nibilizado nesta sexta-fei-

ra, dia 24, no site da Pre-

feitura e da banca Nosso 

Rumo. O aditamento foi 

necessário para a inclusão 

do tempo de experiência 

como critério de avalia-

ção. As inscrições serão 

reabertas na segunda-fei-

ra, dia 27, e terminam no 

dia 03 de junho. A taxa de 

inscrição permanece no 

valor de R$ 69,00. Quem 

desistir do processo pode 

solicitar reembolso du-

rante o novo período de 

inscrição. A prova será no 

dia 16 de junho e o resul-

tado será divulgado já no 

dia seguinte.  

A Stellantis anuncia na se-

gunda-feira, dia 27, inves-

timentos bilionários para 

a fábrica de Porto Real. 

A informação foi dada 

após rumores de que a 

gigante do setor automo-

tivo fecharia a unidade 

no interior do Estado do 

Rio porque deixará de fa-

bricar o motor 1.6 EC5. “A 

fábrica, na região sul flu-

minense, é—e continuará 

sendo—estratégica para 

os planos de desenvolvi-

mento, industrialização e 

exportação da Stellantis 

no Brasil e região. Isto vale 

para todo o polo indus-

trial, incluindo a planta de 

motores, que seguirá com 

a produção”, diz a nota.

As especulações em torno 

do fechamento da fábrica 

de Porto Real começaram 

no início dessa semana, 

após a Stellantis, dona das 

marcas Fiat, Jeep, Ram, 

Peugeot e Citroë, divulgar 

o aporte de R$ 14 bilhões 

que fara na unidade de 

Betim, em Minas Gerais. O 

pacote de investimentos 

da empresa prevê R$ 13 

bilhões para Goiana (PE). 

Entre 2025 e 2030, serão 

R$ 32 bilhões em toda a 

América do Sul.

Para Córdoba e El Palo-

mar, na Argentina, será 

feito aportes de R$ 2 bi-

lhões. Diante desses de-

talhamentos, a previsão é 

de que Porto Real receba 

os R$ 3 bilhões restantes. 

A fábrica produz o Citroën 

C3, Aircross e C4 Cactus, 

e o Peugeot 2008. Esses 

dois últimos modelos vão 

sair de linha. Será lançado 

o Basalt, um SUV deriva-

do da família C-Cubed, da 

qual fazem parte o C3 e o 

Aircross.

O intuito, segundo o 

parlamentar, é evitar o 

rompimento e queda da 

fiação, combater a po-

luição visual e dar mais 

segurança à população. 

“Queremos modernizar 

a infraestrutura urbana 

de Resende, criando um 

ambiente mais seguro, 

esteticamente agradá-

vel e funcional”, comenta 

Renan. A nova norma es-

tabelece que a Prefeitura 

adote as medidas neces-

sárias para a substituição 

total da rede de fiação aé-

rea existente em Resende 

por redes de cabeamento 

subterrâneo.

Tendência mundial, a fia-

ção subterrânea vai se 

tornar uma realidade em 

Resende. Entrou em vigor 

este mês uma lei de auto-

ria do vereador Renan Ma-

rassi (Republicanos) que 

determina a substituição 

do cabeamento aéreo pelo 

subterrâneo. A Lei nº4.238 

de 7 de maio de 2024 atin-

ge redes de infraestrutu-

ra de cabeamento para a 

transmissão de energia 

elétrica, de telefonia, de 

comunicação de dados via 

fibra óptica, de televisão a 
cabo, entre outros.

Paulo Dimas/PMBM

Divulgação

Novo edital ficará disponível nesta sexta-feira, dia 24

Stellantis ampliará investimentos na região

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoliTaNo e CoRReio SeRRaNo
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Volta Redonda terá 

biblioteca itinerante

Enel fará fiscalização e 
remoção de cabos irregulares

Agências em conjunto

Inspeções das redes

Vacina contra raiva

Detalhes da programação

O projeto “Biblioteca So-

bre Rodas” inicia sua tem-

porada no Zoológico Mu-

nicipal de Volta Redonda 

(Zoo-VR) neste sábado 

(25), entre 14h e 15h30. A 

“biblioteca” vai estacionar 

na entrada do zoológico 

para doação e troca de 

livros totalmente gratui-

ta. O público terá acesso 

a contação de histórias 

com autores de Volta Re-

donda em parceria com a 

Academia Volta-Redon-

dense de Letras (AVL) e 

uma encenação teatral 

para contar histórias de 

autores consagrados. O 

projeto vai continuar no 

dia 28 de maio, a partir 

das 10h30, e, posterior-

mente, nos dias 8, 11, 23 e 

28 de junho. 

A Enel Distribuição Rio ini-

cia, dia 1º de agosto, ações 

de fiscalização e regulari-
zação na fiação de teleco-

municação de postes da 

companhia em Angra dos 

Reis. O objetivo da inicia-

tiva é inspecionar a estru-

tura dos cabos nos postes, 

além de retirar fios e equi-
pamentos de empresas 

provedoras de serviços de 

telefonia e internet que se 
encontram irregulares. As 

ações serão realizadas nas 

vias Alameda dos Gaviões, 

Avenida Francisco Maga-

lhães de Castro, Estrada 

Angra Getulândia, Estrada 

Santa Rita,  Avenida Fran-

cisco Magalhães de Cas-

tro e outros.

De acordo com resolu-

ções conjuntas das agên-

cias reguladoras do setor 

elétrico e do setor de te-

lecomunicações, a Ane-

el (Agência Nacional de 

Energia Elétrica) e Anatel 

(Agência Nacional de Te-

lecomunicações), que tra-

tam do compartilhamen-

to de postes, as empresas 

que utilizam as estruturas 
devem seguir o plano de 

ocupação e as normas 

técnicas da distribuidora 

de energia local. 

O compartilhamento é 

o uso de uma mesma 

infraestrutura simulta-

neamente para as redes 

de distribuição aérea de 

energia e de telecomu-

nicações. A gestão, nesse 

caso, é feita pela empresa 

titular do poste e o servi-

ço se dá por meio de um 

contrato de aluguel. Antes 

de iniciar as ações de re-

moção, a Enel conduzirá 

as inspeções.

Resende dá início a uma 

nova campanha de va-

cinação antirrábica nes-

te fim de semana para 
animais. As equipes do 
Centro de Controle de 

Zoonoses (CCZ) estarão 

na região das Barras no 

sábado, dia 25. A vacina-

ção acontecerá para os 

moradores dos bairros: 

Fazenda da Barra I, II e III, 

Jardim Esperança, Par-

que Embaixador, Campo 
Belo, Morada da Barra/

Maria Cândida, Parque 
Minas Gerais entre 09h e 

16h, enquanto no Jardim 
do Sol será de 09h às 12h. 

Mais detalhes podem ser 

obtidos pelo telefone (24) 

3360-9690.

O projeto foi levado para 

a cidade por meio da Se-

cretaria de Cultura. As 

pessoas podem partici-

par levando livros para 

doar, para trocar ou para 

buscar alguma história 

para ler em meio à natu-

reza. Além da estadia no 

Zoológico Municipal, a 

“Biblioteca Sobre Rodas” 

também vai estar todas 

às quartas-feiras, das 10h 
às 15h, na Praça Sávio 

Gama, em frente à sede 

da Prefeitura de Volta Re-

donda, no bairro Aterra-

do. A agenda dos bairros 

e eventos que receberão 
o projeto itinerante ain-

da serão divulgados pela 

prefeitura.

Divulgação

Reprodução

Doações e trocas de livros serão feitas até 28 de junho

As ações da concessionária terão início em agosto

O final de semana em An-
gra dos Reis estará agitado. 
A Ilha Grande vai receber a 
2ª Copa Brasil de Frescobol; 
no Parque Mambucaba, com 
destaque da 3ª Cavalgada do 
Cleiton Balla; Morro do Peres 
vai sediar a abertura do Movi-
mento Junino e será o destino 
de quem curte assistir às apre-
sentações das quadrilhas juni-

nas. Todos os eventos contarão 
com o apoio da prefeitura, por 
meio da Secretaria de Eventos. 

O evento de frescobol vai 
acontecer na Vila do Abraão, 
de sexta-feira (24) a domingo 
(26). Com a organização da 
Confederação Brasileira de 
Frescobol, o evento esportivo 
reunirá 81 atletas na disputa de 
quatro categorias (A, B, Pro-

-Am e Master). As inscrições já 
estão encerradas, mas o público 
poderá assistir gratuitamente 
às disputas que prometem agi-
tar as areias da Ilha Grande. O 
evento contará ainda com as 
presenças do embaixador do 
esporte, Luiz Negão, e da ra-
inha da praia, Simone Campos. 
Também estão previstas ações 
educacionais, sustentáveis, so-

ciais, culturais e de saúde.
No Parque Mambucaba, 

o destaque será a Cavalgada 
do Cleiton Balla, que reuniu 
cerca de três mil pessoas na 
sua edição do ano passado e 
promete receber ainda mais 
participantes neste domingo 
(26), marcada para as 10h30, 
no Espaço 34, ao lado do Ser-
tãozinho Futebol Clube.

Vila do abraão recebe competição

Cinema brasileiro retoma ao 
protagonismo no Estado
Governador assina regulamentação da ‘Lei de Cota de Tela Estadual’

O governador do Estado 
do Rio, Cláudio Castro, assi-
nou nesta quinta-feira, dia 23, 
a regulamentação da “Cota de 
Tela Estadual”, estabelecendo 
que as salas de cinema façam 
a exibição de filme nacionais. 
Ao menos 135 sessões por ano. 
O evento ocorreu no Palácio 
Guanabara e teve a presença 
de representantes do setor do 
audiovisual. A Lei 10.152 foi 
sancionada em outubro do ano 
passado e o autor é o deputado 
estadual Munir Neto (PSD). 
Detalhe: o Rio é o primeiro 
estado no país a ter uma lei de 
cota de tela.

Munir Neto adiantou que 
pretende fiscalizar o cumpri-
mento da norma. “Fizemos a 
lei, o governo sancionou e re-
gulamentou. Agora vamos fis-
calizar seu cumprimento”, disse. 
Segundo Leonardo Edde, vice-
-presidente da Firjan, presiden-
te do Conselho de Indústria 
Criativa da federação e presi-
dente do SICAV, a cota amplia 
a participação do filme brasilei-
ro no mercado. “Historicamen-
te, essa medida contribui para o 

aumento da venda de ingressos 
nas salas de cinema, o que, por 
sua vez, fortalece o cinema na-
cional”, disse Edde.

Com a regulamentação, 
espera-se que a concorrência 
entre produtoras brasileiras, 
seja menos injusta. A cada R$ 
1 gasto no audiovisual no Bra-

sil, R$ 2,90 são injetados na 
economia. Os investimentos 
impactam turismo, transpor-
tes, tecnologia, alimentação, 
locação de equipamentos, entre 
outros. A cota de tela é adota-
da em países que são referência 
na produção audiovisual, como 
Coreia do Sul, Espanha e Itália.

A Frente Parlamentar de Fo-
mento do Audiovisual no Esta-
do do Rio, presidida por Munir 
Neto, tem caráter pluripartidá-
rio. Além dele, são membros os 
deputados Luiz Paulo (PSD), 
Dani Balbi (PC do B), Martha 
Rocha (PDT), Dani Monteiro 
(PSOL) e Célia Jordão (PL).

Divulgação

Lei de autoria do deputado Munir Neto assegura 135 sessões por ano de filmes brasileiros

Na última quarta-feira 
(22), a pesquisadora  francesa 
Mathilde de Souza, doutoran-
da em Ciências Sociais pela 
Universidade de Lille, esteve 
na sede do Movimento Ética 
na Política (MEP) em Volta 
Redonda para buscar entender 
as movimentações econômicas 
e políticas  da cidade, a partir 
da década de 40, para arriscar 
uma comparação com a cidade 
de  Northfleet, localizada na 
Inglaterra, que possui um per-
fil similar de crescimento para 
uma tese.

Também professora, 
Mathilde afirmou se sentir 
acolhida na cidade e pelo 
movimento. “Achei muita in-
formação importante, diria 
da base, do ‘chão da cidade’, 
como o povo vive e as suas 
impressões. Um ponto de 
vista que a gente nem sem-
pre encontra quando visita-
mos outras cidades. Estou 
muito agradecida a vocês e 
parabéns pelo MEP existir”, 
declarou.

O encontro

A doutoranda  foi rece-
bida por Pedro Paulo Vidal, 
bacharel em direito e conse-
lheiro do movimento, Cauã 
Gil, estudante do Pré-vestibu-
lar Cidadão e o coordenador 
geral do MEP, José Maria da 
Silva, o Zezinho. “A visita foi 
enriquecedora e agradável. A 
professora Mathilde, durante 
mais de  duas horas dialogou 

conosco e buscou entender 
as mudanças políticas, os seus 
arranjos estruturais, a relação 
das pessoas com os espaços e 
a presença dos movimentos 
sociais em diferentes momen-
tos na cidade. Estamos agra-
decidos pelo fato do trabalho 
do MEP ter ido tão longe. A 
presença da professora no mo-
vimento e em outros espaços 
da cidade, diz muito para nós 

volta-redondenses, diz muito 
para Volta Redonda”, comen-
tou Pedro Paulo, que também 
é ex-estudante do MEP.

Ainda, o amante de histó-
ria Cauã Gil revelou que o in-
teresse da pesquisadora sobre 
os quase 70 anos de história 
de Volta Redonda tem muito 
significado. “Ver e aprender 
como o MEP cuida e preser-
va a memória da caminhada 
do povo é muito bom. Achei 
interessante o fato dela ser da 
cidade de Lille, norte da Fran-
ça, pois conheço no âmbito 
da Segunda Guerra Mundial, 
e sei que Lille foi um ponto 
importante, bem próxima de 
Dunkerque”, completou.

A professora Mathilde fi-
cará em Volta Redonda até o 
início de junho para outros 
trabalhos, mas, ao saber sobre a 
aula de campo dos graduandos 
em geografia pela Universida-
de Estadual do Rio de Janeiro 
(UERJ), no dia 1º de junho, in-
cluiu em sua a agenda a visita, 
antes de seu retorno à França.

Tese compara atividades políticas da 
história de VR com cidade na inglaterra

Divulgação

A doutoranda francesa Mathilde visitou a sede do MEP 

A Polícia Rodoviária Federal 
(PRF) realizou nesta quinta-feira, 
dia 23, uma ação educativa para 
o trânsito em alusão ao mês de 
Maio Amarelo, com a finalidade 
de chamar a atenção da sociedade 
para o alto índice de mortos e fe-
ridos no trânsito de todo o mun-
do. As orientações aconteceram 
na fábrica da Softys, em Piraí.

Atividade

Diversos condutores da 
frota da empresa, localizada as 

margens da  via Dutra, foram 
orientados a respeito das nor-
mas de segurança para o Trân-
sito, além dos colaboradores 
da linha produtiva. 

No decorrer da atividade, 
a equipe do Grupo de Edu-
cação para o Trânsito (GE-
TRAN - DEL 07) abordou os 
temas como uso de celular ao 
volante, cinto de segurança, 
velocidade, consumo de ál-
cool, direção defensiva dentre 
outros. Durante a ação foram 

conscientizados aproximada-
mente 93 condutores e fun-
cionários da empresa.

Além do perigo à seguran-
ça, ir contra à lei pode acarre-
tar penalidades. Dirigir sob 
a influência de álcool ou de 
qualquer outra substância é 
considerada infração gravís-
sima, multa de R$ 2.934,70 
e suspensão da carteira de ha-
bilitação por 12 meses, além 
da retenção do veículo até a 
apresentação de outro condu-

tor habilitado para remoção 
do local. Caso a ação se repita, 
a multa chega a R$5.869,40.

A ação teve por objetivo 
aumentar a educação para o 
trânsito, com foco na promo-
ção da conscientização coleti-
va acerca da vulnerabilidade 
e responsabilidade de todos 
os agentes inseridos no trân-
sito. Anualmente, mais de 30 
mil pessoas perdem sua vida, 
precocemente, devido aos aci-
dentes de trânsito no Brasil.

PRF realiza ação sobre Maio amarelo

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoliTaNo e CoRReio SeRRaNo
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25 DE MAIO

Dia da 
Indústria

O FUTURO SE CONSTRÓI AGORA, JUNTOS.

INDÚSTRIA
FORTE


